

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes..... Ptas. 1'50
En las provs. de Valencia, Alicante y Castellón, trimestre..... Ptas. 4'50
Resto de la Península, trimestre..... Ptas. 5'50
Extranjero, trimestre..... Ptas. 10'50
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.

El Dr. Muñoz

Consulta en Valencia

El doctor R. Muñoz, especialista en ginecología, partos, oftalmología y enfermedades del pecho, etc., de la Policlínica Cervera, Director del Consultorio de Especialidades Médicas de Madrid, Puencañal, 90, etc., etc., que han trabajado en el Hospital Reina Victoria, durante todo el curso, tiene abierta su consulta en Valencia en el Hotel Reina Victoria, durante todo el día y los domingos y días festivos, de once a una, y de tres a cinco. Las estadísticas por ciento de curaciones, y noventa y cuatro por ciento de curaciones, en Sevilla y Bilbao, en cuyas capitales acasó a consultar temporalmente todos los años, se elevaron a más de noventa y seis por ciento.

ASUNTOS DEL DÍA

Se ha venido hablando mucho estos días, por los correspondientes extranjeros, acerca de la difícil situación económica por que está atravesado el Imperio alemán, y sobre la escasez de subsistencias para atender las primeras necesidades del pueblo germano.

Las anteriores noticias son de procedencia francesa, y en ellas se ve el deseo de pintar una situación desesperada en Alemania. En el Reichstag se ha tocado estos días la cuestión de las subsistencias, y el conservador Wortpila ha dado a conocer un informe relativo a los trabajos de la comisión de aprovisionamiento, demostrando con cifras que las provisiones son suficientes, aunque la guerra se prolongue largo tiempo.

Es verdad—dijo—que la población no dispone de provisiones como en tiempo de paz, ni a los mismos precios del tiempo de paz, porque Inglaterra intenta reducirnos por hambre. Pero los precios elevados y las dificultades de aprovisionamiento son más graves en los países enemigos que en el nuestro.

En esta guerra Alemania no dejará vencerse por hambre. La victoria final depende de nuestra resistencia económica y de nuestra voluntad inquebrantable. La guerra no terminará ni un día antes a consecuencia de la cuestión de aprovisionamiento, si no hemos alcanzado la completa victoria militar y política.

Delbruck, secretario de Estado, dijo que todos los partidos están de acuerdo con el gobierno sobre el objeto final. Y añade: "Debemos obrar con energía en la cuestión de las provisiones y en el precio de las mismas. Nuestras provisiones bastarán hasta la cosecha si no las malgastamos. La carestía de los víveres y la reglamentación de su reparto son signos generales de la guerra."

Nuestros enemigos y aún los neutrales pasan por las mismas dificultades y sus precios son todavía más elevados, a pesar de la libertad del mercado y de los mares. El aprovisionamiento de nuestra población se hace únicamente con los recursos del país, pero nuestra producción y nuestra organización nos hacen más fuertes que el extranjero, que en apariencia debería hallarse en mejores condiciones.

Francia, Inglaterra e Italia tienen las dificultades que resultan de la falta de medios de transporte y de la organización insuficiente del tráfico.

Comunican de Inglaterra que no han sido aceptadas las dimisiones de los tres ministros laboristas. El presidente del Consejo conferenciará con el partido obrero acerca del proyecto de ley del servicio militar obligatorio.

El partido obrero preguntará a M. Asquith si está dispuesto a abandonar el proyecto de ley sobre el servicio militar obligatorio, caso que por nuevos alistamientos se llegue al número de soldados apetecidos, antes que el proyecto tenga fuerza legal de ley. Además ha habido varias reuniones obreras y se han pronunciado discursos contra el proyecto de ley del servicio militar obligatorio.

Los ministros propusieron a los delegados de la conferencia apoyar la proposición en favor de la huelga y contra el servicio militar obligatorio.

De Instrucción pública

Las conmutaciones de asignaturas

La Gaceta publica la siguiente real orden: "De conformidad con lo dispuesto en el real orden de 5 de febrero de 1913, y teniendo en cuenta el informe emitido por el Consejo de Instrucción pública, con el fin de regularizar las conmutaciones de las asignaturas que con el mismo carácter y extensión se cursan en los distintos Centros oficiales de enseñanza, y hecho el estudio comparativo de los programas de unos y otros con sus análogos del bachillerato. Su Magestad el Rey (r. D. G.) ha tenido a bien disponer: Que se consideren conmutables por las asignaturas que se cursan en los Institutos Generales y Técnicos las siguientes de los establecimientos que se mencionan: Escuelas Normales del grado elemental del Magisterio: las asignaturas de Gramática castellana, Caligrafía, Dibujo, Religión, Gimnasia y Nociones y ejercicios de Aritmética y Geometría; del grado superior: las anteriores, más las de Francés, Alemán y Geometría. Para los alumnos q maestros que estudian por el plan de 30 de agosto de 1914 serán también conmutables las Geografías, las Historias de la Fisiología e Higiene y la Química. Escuela Superior del Magisterio: A los alumnos de este Centro se les considerará conmutables las asignaturas de Gramática castellana, Caligrafía, Dibujo, Religión, Gimnasia, Nociones y ejercicios de Aritmética y Geometría, Psicología y Lógica, Ética y rudimentos de Derecho, Preceptiva literaria y composición, Historia de la Literatura, Francés, Geografía general y de Europa, Geografía especial de España, Historia Universal. A los alumnos de la sección de Ciencias se les conmutará también la Física y la Química. Nociones y ejercicios de Aritmética y Geometría, Aritmética, Geometría, Álgebra y Trigonometría, Física, Química, Francés y Dibujo. De las Escuelas de Artes e Industrias: Nociones y ejercicios de Aritmética y Geometría, Aritmética, Geometría, Álgebra y Trigonometría, Física, Química, Francés y Dibujo. De las Escuelas de Náutica: Gramática castellana, Nociones y ejercicios de Aritmética y Geometría, Aritmética, Geometría, Álgebra y Trigonometría, Dibujo, Física, Química y Geografía general. De las Escuelas de Comercio, del grado de contador mercantil: Gramática castellana, Geografía general y de Europa, Nociones y ejercicios de Aritmética y Geometría, Caligrafía y Francés. Del grado de profesor mercantil: las anteriores, más las de Aritmética, y para uno y otro la Historia de España y la Historia Universal, si han sido aprobados por el plan de 1903. Se autoriza a los respectivos directores de Institutos para resolver cuantas peticiones de conmutación de asignaturas presenten los interesados, ajustándose a los cuadros transcritos. De real orden lo digo a V. I. para su conocimiento y efectos consiguientes.—Dios guarde a V. I. muchos años.—Madrid 3 de enero de 1916.—Burell."

Extraordinario

"PICTORIAL", de enero

Revista de modas

Número suelto, 2 ptas.

De venta, en la Administración de LAS PROVINCIAS, Mar, 29.

La cuestión arrocera

La conferencia de la comisión con el señor Urzáiz

No se ha reseñado bien esta conferencia. Algunos periódicos han dejado suelta su fantástica atribución al ministro y a los comisionados cosas muy distintas de las que pasaron. Ayer tuvimos en gusto de hablar con algunos de ellos, y al preguntarnos si habían sido convencidos por el ministro, se nos contestó en estos términos: "Nada de eso; convencidos sí, pero de nuestra raza, pues el ministro no contestó apenas otra cosa, sino que sus medidas eran convenientes y que nuestros argumentos no le habían convencido. Si algún razonamiento hizo, fué contestado por nosotros, quien desde el primer momento hicimos constar que íbamos a defender intereses de los cosecheros de arroz, de los labradores, únicos que salían perjudicados en este asunto, pues los otros, demás que con el problema del arroz se relacionaban, en su aspecto industrial, o comercial, resultaban beneficiados o escasamente perjudicados. La comisión estuvo, como no podía menos, correctísima y transparente en extremo, pues la imparcialidad del problema a resolver no podía depender ni de una innecesaria altanería, ni de una extrema intransigencia; íbamos a convencer, no a exigir. La información que publicó el Mercantil, tiene algunas erróneas interpretaciones, y la misma deficiencia tenían las anteriores publicadas dando cuenta de las declaraciones del ministro, pues cuando a éste le argumentamos tomando como argumento una declaración suya, inserta en El Mercantil, no se atajaba, diciendo: "cuando que yo no he dicho eso", y esto más de dos veces. Nosotros no dimos más datos de nuestra entrevista que los concretos y concisos que correspondían a nuestra contrariedad, por no haber convenido al ministro con razonamientos que no tuvieron otra refutación que decir: no me ha convencido. Y cuando que se le expusieron algunos apremios, en lo que afectaba a la libertad de importación. Pero a todos ellos contestó: "que se fundamentaban en hechos hipotéticos que él tenía la seguridad no ocurrirían, y si por desgracia para la producción arrocera ocurren, quien indemnizara del daño irreparable material y moral que ocasionaría, repitiéndose como no ocurrirán—nos contestó el señor Urzáiz. —¿Puede asegurarlo el señor ministro?—le dijimos. —No, yo no aseguro nada, pero no ocurrirán. —¿Pues entonces a qué mantener una disposición cuyos efectos lesivos no han de ocurrir, manteniendo, no obstante, la alarma que solo dañará al labrador mediano? —Es que ese estado de alarma me servirá de freno para que el precio de venta del arroz no sea excesivo, pues siempre habrá el temor de que pueda venir arroz extranjero. —¿Creen ustedes que dialogando de este modo podíamos salir convencidos? —El habíamos de la diferenciación de precios, y por lo tanto de gravamen entre el arroz en casa y el blanco, y no dijo que para él no había tal diferencia y que aquella que mejor pudiera resistir el gravamen saldría, y la que no, se quedaría en España. El argumentaba el señor Hernández Lázaro respecto a la libertad de exportación, e hipotéticamente dijo que con ella pudiera fallar la existencia del arroz interior, y sin dejarle terminar el argumento más subsistía que la comisión se hiciera solidaria de aquellas manifestaciones o las refutase, y como no le dejaba continuar su argumentación, solo no le dejaba decir que con sus disposiciones no solo no favorecía al arroz, sino que probablemente sobraría, con perjuicio del labrador que vería depreciada su próxima cosecha. —Ah—dijo Urzáiz,—es que así fuera (refiriéndose a la falta de arroz), mañana mismo aumentaba el gravamen. En una palabra, que nos movíamos en un ambiente de hostilidad manifiesta, tanto más sensible, cuanto más se hablase de familias, en nuestra Valencia, en donde el arroz es la riqueza única de muchos, que el arroz es el que si no comen de él no pueden cultivar otro producto, y preguntase en Sueca, en Sollana, Albalat, Almusafes, Silla, Catarroja, Ruzafa

Inauguración de un nuevo Círculo

El Centro de Hijos de Madrid

En el curso de Madrid llegaron ayer los representantes del Ayuntamiento de la Corte, con objeto de asistir a la inauguración del nuevo Centro de Hijos de Madrid. Formaron la comisión los concejales don Antonio Casero, don Antonio Herrera, don Miguel Morayta y don Emilio Niembro. También llegó el secretario del Centro madrileño del mismo nombre don Leopoldo For a Casa Juana.

El nuevo Centro

Está situado en la calle de la Paz, local que ocupó el Café Sport. El edificio y adorno del Centro de Hijos de Madrid, es de excelente gusto; severo y de gran confort; consta de una amplia sala situada en la planta baja, adornada e iluminada espléndidamente. Al fondo de dicha sala, una espaciosa escalera da acceso a las habitaciones del entresuelo, donde hay departamentos para juegos de tréflejo, el salón de lectura, la secretaría, y otros locales destinados a monjes, relacionados con los fines de esta Sociedad. El conjunto del nuevo edificio es muy agradable, y en el mencionado adorno del mismo ha presidido el buen gusto y confort, propios de un centro de recreo.

La inauguración oficial

El acto de la inauguración oficial se celebró ayer a las tres y media de la tarde. En el gran salón de entrada se había colocado una tribuna adornada con profusión de plantas y flores, en la que tomaron asiento el presidente del Centro señor Vargas, los concejales madrileños señores Casero, Herrera, Morayta y Niembro, los representantes del Municipio valenciano: teniente de alcalde señor Cuatrecasas, don Antonio Herrera, don Miguel Morayta y don Emilio Niembro, y el secretario del Centro de Hijos de Madrid, don Pedro de Rápido, el señor Fau de Casa Juana, y otros que sentimos no recordar.

Dió principio el acto con el "Himno de la Exposición", ejecutado por un sexteto, bajo la dirección del señor Zacañes. Las primeras notas del popular himno fueron saludadas con una salva de aplausos por la numerosa concurrencia que llenaba el salón; el himno fué oído de pie, y al finalizar estallaron nuevos aplausos. El señor Vargas dió lectura a un discurso, en el que saludó a la prensa madrileña y valenciana; dijo que el acto era muy oportuno en memoria de don Tomás Traper; hizo votos para que el ferrocarril directo sea pronto un hecho, y terminó con nuevas y corteses frases de salutación. A continuación el secretario dió lectura a muchas adhesiones, entre ellas, una de Alcoy, otra del maestro Villa, director de la Banda Municipal, de Madrid; del Centro de Hijos de Madrid, de Barcelona, y otras.

También se leyó una carta del genial escritor Jacinto Benavente, y unos versos inspirados que firmaba un hijo de Madrid. Todas las adhesiones y la poesía fueron muy aplaudidas. El señor Casero leyó una preciosa poesía a modo de salutación a Valencia, que fué interrumpida en diversos pasajes, por nutrida salva de aplausos, y saludada con ovación al finalizar. Científicos fueron dignos de tal honor los versos del popular coplero (como él se llamaba) madrileño, pues se trata de una inspirada composición, escrita en lenguaje castizo y puro, y rimado con la soltura y facilidad a que nos tiene acostumbrado el popular sainetero madrileño.

El redactor de Heraldo de Madrid, señor Cerezo, dió lectura a una carta de don Tomás Luceño, que también fué muy aplaudida. Habló a continuación el señor Fau de Casa Juana, secretario del Centro de Hijos de Madrid, de la Corte. Su discurso fué notable por todos conceptos, y en él cantó el amor de Madrid y Valencia, e hizo votos por que el ferrocarril directo que una ambas ciudades, sea pronto un hecho. El notable escritor Pedro de Rápido, leyó una cuartilla. Apremiados de tiempo y original nos impiden ocuparnos como debíamos, del discurso del señor Rápido. En lenguaje castizo, brillante, habló de las bellezas de Valencia, haciendo notar la analogía que los barrios populares valencianos tienen con los de Madrid; elogió la labor de Gil Polo, de Lope de Vega y de Guillem de Castro. En un párrafo elocuente finalizó el discurso, hablando también del derecho de Madrid a Valencia. El discurso del señor Rápido fué interrumpido en distintos pasajes, por los aplausos del público, y al finalizar escuchó una verdadera ovación.

De nuevo se levantó el señor Casero, para dar lectura a una carta del alcalde de Madrid, señor Ruiz Jiménez, que fué también muy aplaudida. A las diez y media de la noche se celebró el banquete en honor de las autoridades y periodistas madrileños. Sirvió el banquete el Lyon d'Or, con arreglo al siguiente menú: Huitres vertes de Marennes, Puré Saint-Germain, Bouchées a la Reine, Filets de Sole Marguerite, Salmi de Perdrix, Salade Ruse, Filet de boeuf grillé, Glaces, Pomeuse au Kirsch, Bisquit glacé Lyon d'Or, Desserts, Tartes, Pâtisseries, Gâteaux a la vanille, Fromages et Fruits variés. Café Liqueur, Cigares.—Vinos: González Byass, "Nectar" Saint-Julien, Sauternes, Champagne, Yeuva Clout, Moet et Chandon sec.

A la hora de los brindis lo hicieron: Antonio Casero, por el Ayuntamiento de Madrid; el teniente de alcalde valenciano, señor Cuatrecasas; el señor Fau de Casa Juana y el concejal de nuestro Ayuntamiento señor Camilleri. Todos los discursos fueron de tonos elevados, y haciendo votos por la unión de Valencia y Madrid y por que sea pronto un hecho el ferrocarril que una a la capital de España con Valencia.

Hoy, a la una de la tarde, se celebrará, en el Palacio Municipal, el banquete con que el Ayuntamiento de Valencia obsequiará a los ediles de la Corte y a los periodistas. La Banda Municipal amenizará la comida con que el Ayuntamiento obsequiará a los comisionados madrileños, y su director, señor Ayllón, ha dispuesto se ejecute el programa siguiente: "El 2 de Mayo", Chueca; "Nit d'albaes", Giner; "La Verbera de la Palma", Dreñón; "Es chopá hasta la Moma", Giner; "La Acolladora", Chapí; "Entrá de la murta", Giner.

Bien parece que habemos de óperas, de empresas de públicos y de temporadas; pero tales están los tiempos, tales están todos los arriba nombrados, que hoy por hoy, en Valencia, cuando de esas cosas, hay que empezar, continuar y acabar hablando de Anselmi. Ha de ser la atracción de la corta temporada que hemos de pasar. En estos tiempos de hecatombes mundiales, en medio de la crisis que por doquier amenaza, el mantenimiento de una ópera debe tener un carácter protocollístico y ciudadano que... es como se practica en todas partes. Pero en el particularismo valenciano, en el particularismo valenciano, hay otra cosa y es de ver cómo se las ha de componer un empresario para salir adelante en medio de las exigencias que por doquier le rodean. Traer a Anselmi representa, pues, un triunfo. Y para presentar al tenor famoso a nuestros lectores, nada mejor que dejarlo la palabra al "reporter" ingeniosísimo que se llama Pérez Lugin; en su libro De Titta Puffo a la Tons, pasando por Macchato, se han de encontrar las cosas más interesantes de nuestros tiempos. Anselmi—dijo Pérez Lugin—en la intimidad es un hombre muy agradable, de una exquisita costura, discreto e ingenioso, pródigo en imágenes y chistes, buenos unos y malos otros. Anselmi es, sobre todo, músico. Ha compuesto varios poemas sinfónicos y "suites". Acaso se estime más en sí al violinista que al cantante, en cambio se entusiasma cuando refiere sus aptitudes y facultades de ejecutante. Pero ¿cuánto llegó a tocar en público? —En orquestas? —Oh, no! Yo he sido violinista clásico. Daba conciertos y con buen éxito. —¿Y cómo fué el convertirse en tenor? —Bueno, mi querido maestro, acepté a descubierto en un pequeño y visible hilito de voz que yo tenía una gran voz de tenor; se empezó en hacer de mí un cantante, me obligó a estudiar, y al cabo me convertí de tenor para una tournée de tres años por Egipto y Grecia. Debuté en Egipto con La Traviata; tuve buen éxito; continué estudiando durante esos tres años de prácticas, y al cabo de ellos me presenté en Génova con Rigoletto. —¿Habías sido sus óperas favoritas? —Sí, señor. —Se ve clarísimo y Romeo. Se ve clarísimo el de Anselmi, cuando habla de música, al nostálgico del violín. —Es que yo soy tenor accidentalmente—contesta cuando se lo hacemos notar—y no pienso serio más que cuatro o cinco años más. —¿Cómo? —Pasado ese tiempo, me retiro. —¿No puede ser? —No puede ser. Quiero retirarme en toda la plenitud de mis facultades; siendo todavía dueño de los aplausos."

Regreso de Melilla

El regimiento de Mallorca

Con toda felicidad y en medio del júbilo general, ayer nos fué repatriado el regimiento de Mallorca. En puridad no se trata, rigorosamente, de un retorno a la patria, pues en tierra española añadían las bravas fuerzas arribadas, nuevos laureles a su bandera; unen al regimiento de Mallorca los lazos que unen al regimiento de Mallorca con nuestra ciudad, que—salvada la obediencia, y el respeto a las decisiones ministeriales—al Valencia se aviene a estar sin uno de sus regimientos predilectos, ni los ejemplares soldados de Mallorca se considerarán entre sus hermanos, si entusiasta el regimiento que ayer se les dispuso salir de Mallorca, las familias más salieron de todos los lazos y todas las manos dieron la bienvenida; las familias por vínculos de la sangre, que de los pueblos más apartados de la provincia vinieron a esperar a los suyos, que en las filas de Mallorca sirven, no por considerar a todos los valencianos como una prolongación de sus hogares, hermanos de ellos mismos, y como ellos, aborrazados que dejó en el corazón de Valencia, al marchar a defender la patria, la raíz de un amor que no ha cesado de florecer en rosas de recuerdo hasta ahora; de bienvenidas cordialísimas, desde ayer. A las cinco de la mañana llegó el vapor "Barceló", que procedía de Ceuta y Málaga, en cuyo último puerto había dejado una batería de artillería. En el buque el viaje la plana mayor del regimiento de Mallorca y tres compañías del segundo batallón, con la banda y música, sumando un total de 387 hombres. A las seis y veinte minutos fundeaba el "Antonio Lluís", en el que llegaban el general de la Brigada don José Torres, el comandante de Estación Mayor don Manuel Risteri; cuatro compañías del primer batallón y una del segundo, dando un total de 628 hombres. El capitán general, con el gobernador civil y el alcalde, subieron a bordo del "Antonio Lluís", dando la bienvenida al general de la Brigada señor Torres, retirándose poco después a presencia del desfilé de la fuerza en Valencia, lo que también hicieron los generales, señándose en el estado de mayor don José Llo, que representaba al comandante de Mallorca. El gobernador militar, señor Chacón, permaneció en el muelle hasta momentos antes de ponerse en marcha la tropa. Mientras se verificaba el desembarco, la música del regimiento de Otmars ejecutó selectas composiciones, y la Marcha Real al bajar la bandera del regimiento expedicionario, que fué aclamada por el público. En el muelle formó aquella, entonando el "Himno de la Exposición", acompañada por la banda de música del regimiento repatriado; la "Canción del soldado" y el "Himno de la bandera". Durante dos horas los soldados pudieron comunicarse con sus familias, desarrollándose las escenas naturales. A las nueve de la mañana llegaba la fuerza expedicionaria al puente del Mar, donde formó, marchando por las calles de Don Juan de Austria, Barceas; Sangre, San Vicente y Paz. Al pasar por frente al Ayuntamiento, salieron al balcón el alcalde y varios concejales, ordenando el señor Paredes se izara la enseña nacional y se pusiesen colgaduras en los balcones. Los expedicionarios descansaron en el cuartel de Santo Domingo, en el que se permitió la entrada de las familias de los soldados, a quienes se concedió asueto hasta hoy. Verificado el sorteo para la ocupación de los edificios en que habrán de instalarse el regimiento, correspondió ir al cuartel de Monte Olivete, al primer batallón. Los jefes y oficiales de Mallorca serán recibidos esta mañana por el capitán general.

Automóvil CARDEN

25 VALES

La entrega en la Administración de LAS PROVINCIAS de 25 VALES como el presente, da derecho a retirar un billete para el sorteo del magnífico Automóvil CARDEN que esta empresa regala a sus favorecedores. 14 de Enero de 1916

Pesetas 2 ejemplar

Notas literarias

DE SOCIEDAD

AVISO

VALE

El tiempo

En el Centro Escolar y Mercantil

El Dr. Muñoz

Asuntos del día

Extraordinario

"PICTORIAL", de enero

Revista de modas

Número suelto, 2 ptas.

La cuestión arrocera

La conferencia de la comisión con el señor Urzáiz

Inauguración de un nuevo Círculo

El Centro de Hijos de Madrid

El nuevo Centro

La inauguración oficial

Regreso de Melilla

El regimiento de Mallorca

Automóvil CARDEN

25 VALES

Pesetas 2 ejemplar

Notas literarias

DE SOCIEDAD

AVISO

VALE

El tiempo

En el Centro Escolar y Mercantil

El Dr. Muñoz

Asuntos del día

Extraordinario

"PICTORIAL", de enero

Revista de modas

Número suelto, 2 ptas.

La cuestión arrocera

La conferencia de la comisión con el señor Urzáiz

Inauguración de un nuevo Círculo

La entrega en la Administración de LAS PROVINCIAS de 25 VALES como el presente, da derecho a retirar un billete para el sorteo del magnífico Automóvil CARDEN que esta empresa regala a sus favorecedores. 14 de Enero de 1916

Pesetas 2 ejemplar

Notas literarias

DE SOCIEDAD

AVISO

VALE

El tiempo

En el Centro Escolar y Mercantil

El Dr. Muñoz

Asuntos del día

Extraordinario

"PICTORIAL", de enero

Revista de modas

Número suelto, 2 ptas.

La cuestión arrocera

La conferencia de la comisión con el señor Urzáiz

Inauguración de un nuevo Círculo

El Centro de Hijos de Madrid

El nuevo Centro

La inauguración oficial

Regreso de Melilla

El regimiento de Mallorca

Automóvil CARDEN

25 VALES

Pesetas 2 ejemplar

Notas literarias

DE SOCIEDAD

AVISO

VALE

El tiempo

En el Centro Escolar y Mercantil

El Dr. Muñoz

Asuntos del día

Extraordinario

"PICTORIAL", de enero

Revista de modas

Número suelto, 2 ptas.

La cuestión arrocera

La conferencia de la comisión con el señor Urzáiz

Inauguración de un nuevo Círculo

El Centro de Hijos de Madrid

El nuevo Centro

La inauguración oficial

afirmándose así el periodo de tiempo seco que viene dominando desde hace cerca de un mes. Asecho de temperatura. Lluvias.—De la madrugada del día 10: Castellón de Rugat 35 mm; Játiva 14, con granizo; Montcheibó 26. Temperaturas extremas: Valencia 16 y 4 grados. 3 tarde.—Y.M.

# Valencia

—La mayoría de Coalición monárquica ha demostrado con un acto que desea sinceramente la cooperación de los republicanos en la tarea de administrar los intereses del municipio, y que está decidida a brindarles ocasiones en que tal colaboración, pueda ser eficaz. Nos referimos al hecho de haberse adjudicado en la constitución de comisiones las presencias de algunas tan importantes como las de Hacienda, al señor Mira; Policía urbana, al señor Caba; Reformas sociales, al señor Valentín; Mataderos, al señor Taronech; Bomberos, al señor Montañés; Beneficencia y Sanidad, al señor Beltrán, amén de varias vicepresencias en otras comisiones de influencia grande en la vida municipal.

—No hemos de ocultar que el hecho nos satisface, tanto como nos complacería que las minorías republicanas abandonaran, definitivamente, el empleo de estridencias y todos hicieran efectivo, en la realidad de la gestión edilicia, aquel principio de "menos política y más administración", tan antiguo como olvidado.

—Bajo la presidencia del señor Martínez Ferrer se reunió ayer mañana la Comisión provincial, informando varios expedientes de trámite.

—Mañana se reunirá en sesión la Junta de Obras del Puerto.

—Ayer visitaron al gobernador civil una comisión de concejales de Madrid; el gobernador civil de Jaén, don Pascual Testor, y los señores Polo de Bernabé, Izquierdo, Valldecabras y otros.

—El presidente del Ateneo Mercantil dirigió ayer los siguientes despachos a Madrid: "Ministro Gobernación.—Madrid.—Junta directiva Ateneo Mercantil, cuya presidencia me honro, acordado por unanimidad—sesión esta noche suplico V. E. interpretando deseos justificados en clases mercantiles, industriales, mande poner en vigor nuevas tarifas Correas, cuya aplicación se halla en suspenso, compensando así en parte mayores perjuicios ocasionados en el comercio, dando mayores facilidades a las nobles iniciativas clases productoras.—Ricardo Serrano."

—"Ministro Estado.—Madrid.—Junta directiva Ateneo Mercantil, mi presidencia, acordado sesión esta noche suplico V. E. influya eficazmente restablecimiento servicio telegráfico de ferrocarril Estados Unidos, Canadá, disminuyendo notorios perjuicios ocasionados exigencia crisis actual, encarecen inmediatamente servicio telegráfico con países extranjeros, medio indispensable considerable tráfico mercantil nacional.—Ricardo Serrano."

—El presidente del Ateneo Mercantil, expidió ayer el siguiente telegrama: "Alfonso Sala, director general Comercio.—Madrid.—Laudables aspiraciones en que se inspira real decreto 7 del actual sobre venta buques y que V. S. con tanta solícitud ha procurado alcanzar efectividad legal, han merecido los más sinceros elogios por este Ateneo, ya que advirtiendo la necesidad urgente y acertada que presta V. E. a cuanto al bien de la industria y comercio se refiere.—Ricardo Serrano."

—Ayer tarde, en el tren correo de Madrid, marchó el gobernador civil de Jaén, don Pascual Testor, que fué despedido en la estación por muchos amigos.

—Un débil rayo de luz y de esperanza en el negro horizonte de lo que se refiere al transporte de la naranja, ha comenzado por fortuna, a brillar; y aunque su eficiencia no será grande, si bien podría acentuarse o ampliarse con facilidad, hemos de recogerlo con satisfacción muy viva. Nos referimos a la formación de una flota de barcos de vela que hace el comercio de cabotaje entre nuestro puerto y los de Cetta, Portvendres, La Novella y Marsella, transportando naranja.

—Las primeras materias para la confección de tilles para la pesca han encarecido de manera exorbitante; el pescado excesivo y las ganancias en esta industria son muy problemáticas, y de aquí que diez ó doce parejas de la Marina Auxiliante, y la barca "María la Pinta", del Progreso Pescador, han aceptado las proposiciones de varios cochereros de la Ribera, y por un tanto alzado, cargan a granel la naranja y la llevan a los puertos indicados, empleando en cada viaje de ida y vuelta unos quince días.

—También los vapores "Salvora" y "Cullera" están transportando naranja a Francia, y de las barcas contratadas hay algunas que ya están realizando su segunda expedición. Otras, con la polaca goleta "Isabel", están cargando naranja para el mismo destino, y lo mismo ocurre en Gandía y Cullera.

—El fruto, según noticias, se está pagando a muy buen precio en los puertos franceses, y hasta el residuo que queda de los cargamentos, después de realizado el negocio, encuentra compradores.

—Recreo y Verano gratis.—Por 2.000 pesetas anuales se arrienda, en lo más alto y pintoresco de Godalla, 100 hanegadas de tierra huerta y secano, rodeadas de pared, con casa de nueva construcción, capaz para dos numerosas familias; también existe maquinaria para riego, instalaciones de agua y gas, línea telefónica y automóvil de 15-20 H. P., todo comprendido.

—Para más informes, Figuerola, Paz, 26.

—Ayer mañana visitaron al gobernador civil los empresarios de cines y teatros, habiéndole del proyecto de instalar en los jardines de San Francisco, a la salida de la estación del Norte, un cine, y protestando de que se consienta dicha instalación.

—El señor Correas manifestó que se asesorará de la Junta de Espectáculos, y procederá en consecuencia.

—Ayer continuaron en la Sala Capitular de nuestra Metrópolita las oposiciones a la canonjía vacante.

—Hoy disertará el doctor don Gerardo Alejandro Juan, y le harán objeciones los señores Chillida y Mercenario.

—Nájera, dentista; Barceas, 11, principal.

—La cotización oficial de las subsistencias en Valencia fué ayer la siguiente:

Trigos, de 36 a 40 pesetas los 100 kilos.

Harinas, de 45 a 51.

Alubias, de 59 a 60.

Patatas al por mayor, a 1550.

Mayones de canal: Vacuno, a 210 pesetas kilo; lanar, a 135, y cerda, a 205.

Al detall en carnicerías:

Vacuno: Filete, a 5 pesetas kilo; carne sin hueso, de primera, a 3, y de segunda, a 260; con hueso, de primera, a 2, y de segunda, a 1; hueso, a 050.

Lanar: "Cabets", a 280; chuletas sin torna y pierna, a 240; espalda, a 2, y brazuelo y pechito, a 120.

Leña: Lomo, a 4; magro, a 3; tocino, costillas y mancha, a 240.

Macho cabrito; Chuletas y pierna, a 180; espalda y pecho, a 140. Cabrito, a 240.

—En la Caja de la Diputación provincial ingresó ayer por contingente, el Ayuntamiento de Torre Baja, la cantidad de 350 pesetas.

—Por real orden del ministerio de Fomento se ha autorizado a la Junta de Obras del Puerto de Valencia para ceder temporalmente, a título precario, a la Dirección de Sanidad Marítima, el edificio construido en el transcurso de Levante, conservando la Junta la propiedad del mismo y el derecho a disponer del mismo cuando las necesidades del servicio lo exigiesen.

—El doctor J. Bolás ha trasladado su clínica de enfermedades de los niños a la calle de San Vicente, núm. 8 (al lado de casa Amador).

—La junta directiva de la Asociación de Maestros Públicos visitó ayer mañana al gobernador civil, saludándole y ofreciéndose en nombre de dicha entidad.

El gobernador civil agradeció el concurso de los maestros, y prometió laborar en beneficio de la cultura pública.

—Para conservar finas y suaves las manos, nada como el uso del SATINOL CREAM. Una ligera fricción después de lavarse, produce una piel limpia y saludable. Farmacia Gamir, San Fernando, 34.

—En el local habilitado de reciente para biblioteca, del Centro Escolar y Mercantil, se ha instalado un magnífico cuadro del marinoista señor Rodríguez Romeo, que es una verdadera obra de arte, y un acierto de técnica de su autor, conocido de nuestros lectores, por haber publicado LAS PROVINCIAS algunos de sus excelentes dibujos.

Trátase de un *panneau* de nueve metros de longitud, por cerca de cuatro de altura, representando una división de la escuadra española maniobrando en zafarrancho de combate. Destacase, en primer término, el acorazado "España".

Para solemnizar su colocación, la junta directiva del Centro ha organizado una velada, que anunciaremos oportunamente, y en la que, según nuestras noticias, dará una conferencia, dedicada a la Marina española, el catamarán de esta Universidad, don José María Zumalacarré, tan conocido como especialista en los asuntos navales.

Por los preparativos de los activos organizadores, y la profusión de invitaciones circuladas, el acto promete revestir los caracteres de una verdadera solemnidad.

—Certifica el doctor Peset: que el mejor bicarbonato de sosa químicamente puro, es el de Selma. Caja, 050 pesetas. Se regala una cajita para bolsillo. Farmacia de Santa Catalina, Viuda de Costas.

—El próximo domingo se reanudarán las conferencias en el Ateneo Pedagógico (Viciana, 6). Hablará don Francisco Almaroch sobre la civilización ibérica primitiva en la región valenciana. La conferencia, que empezará a las diez y media, será ilustrada con hermosas proyecciones.

—Riegos con bombas perfeccionadas, motores a gas tipo Universal, forma moderna y práctica. La Primitiva Valenciana, Játiva, A.

—El señor delegado de Hacienda firmó ayer el libramiento para el pago de 60.000 pesetas al administrador de Loterías número 7, por el billete premiado en el sorteo del día 3, con la segunda suena número 8.228.

También firmó los siguientes: Don Vicente Carsi, 4.228'80 pesetas; don Vicente Gandía, 5.299'99, y don Martín Belda, 1.000.

Los pagos se efectuarán hoy.

—En la Inspección provincial de Sanidad se verificará el domingo próximo la votación para elegir nuevos vocales y suplentes en la renovación de las juntas de Gobierno y Patronato de los cuerpos de Farmacéuticos y Veterinarios titulares, según lo que dispone la real orden de 21 de diciembre último.

—TRAUPEL.—Es un preparado científico, de uso indispensable, si se quiere evitar la caspa y la caída del pelo. Frasco, 3 pesetas. Hijos de Blas Cuesta, droguería de San Antonio.

—En el salón de la alcaldía del Ayuntamiento vimos ayer un busto esculpido en mármol, que el acreditado artista don Santiago Ortiz. El busto está destinado al archivo del Ayuntamiento, y es una verdadera obra de arte.

Si el señor Ortiz, en cuyos talleres se han modelado figuras de indiscutible mérito, no hubiera conseguido alcanzar justo renombre en su arte, la obra de referencia bastaría, por sí sola, para ello. Prueba de esto son las felicitaciones que recibe, a las que unimos sinceramente las nuestras.

—Las PASTILLAS del doctor CALVO facilitan la expectoración y vigorizan los órganos respiratorios. Caja, 1 peseta. Farmacia S. Antonio.

—En breve se inaugurará la subestación de Correas y Telégrafos creada en el puerto por la Dirección general de Comunicaciones.

—Los distinguidos profesores que componen el tereteo que toca todas las noches en el café "Luz", con tanto aplauso del público, ejecutarán los "viejos" de cada semana, a contar desde hoy, un programa de autores valencianos. Lo que ponemos en conocimiento de los amantes de la música de nuestro país.

—Después de un año de defensión, han sido desbarbadas en este puerto las nuevas locomotoras especiales para las obras de éste, construidas en Alemania para la casa Koppel y Compañía.

También siguen las gestiones diplomáticas para permitir la adquisición de la nueva draga mixta de succión y de rosario, que ha de reemplazar al antiguo tren de limpia.

—Hemos recibido un estuche conteniendo dos botellas de tinta mosca "Ville de París". Por la calidad del contenido y la forma del envase, será este nuevo producto de la casa Ville de París, bien acogido por el público.

## Dolores de Riñones-Neuritis

¿Qué es neuritis? Inflamación de los riñones. ¿Es cosa grave? Gravísima. Para comprender el por qué de esta gravedad es preciso explicar lo que son los riñones y cuál su utilidad.

Los riñones constituyen un órgano que tiene por objeto impedir que pasen a la sangre determinados elementos. El residuo de esta depuración constituye la orina, que va acumulándose en la vejiga. Los riñones llevan a cabo una tarea inteligente: solo dejan filtrar las materias inútiles ó perjudiciales para el organismo. Así dejan pasar la urea, por ejemplo, pero no la albúmina. Pero esta labor inteligente solo la desempeñan los riñones a condición de funcionar como es debido. Si están enfermos, los riñones efectuarán sus funciones a la inversa: dejarán pasar lo que hubieran debido detener y detendrán lo que hubieran debido dejar en libre paso. Tan pronto como esto sucede aparecen dolores en la región de los riñones, temblores, calambres. El enfermo padece vómitos y náuseas, ahogos, manifestaciones de envenenamiento de la sangre por las materias tóxicas no eliminadas. Hinchase la parte baja de los párpados, y esta hinchazón se extiende a la cara y las piernas. El enfermo se emponzoña a sí mismo.

Las Píldoras Pink ejercen excelente acción en los riñones.

## Píldoras Pink

Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicadora de que contienen un prospecto en lengua española; rechiñense las cajas que carezcan de dicha etiqueta.

Asociación Valenciana de Caridad.—Con arreglo a lo previsto en los Estatutos, el día 15 de enero, y si no asistieran suficiente número de vocales para la celebración de junta, el día 31 del mismo mes, a las once de la tarde, en la casa social, deberá realizarse las elecciones para renovación de junta directiva y comisión ejecutiva.

Tienen derecho a tomar parte en las elecciones todos los señores suscriptores que lleven seis meses de antigüedad con tal carácter y se hallaren al corriente en el pago de sus recibos, y asimismo todos los señores que formaron las dos primeras juntas.

Valencia 12 de enero de 1916.—La Presidencia.

El Colegio de Farmacéuticos de la provincia celebrará junta general ordinaria mañana, a las once de la misma, en su domicilio social (Mar, 21).

La Hermandad de Nuestra Señora del Santo Celo celebrará junta general esta tarde, a las tres, en el domicilio social (camino de Jesús, núm. 6).

El gremio Colegio de Plateros celebrará, en su casa social, junta general ordinaria, mañana, a las nueve de la noche, para dación de cuentas y renovación de directiva.

## APOLO.—Hoy, moda selecta

Gran fiesta artística, por La Argentinita

## Crónica teatral

### OLYMPIA

Se estrenó *El Reino de Dios*, obra que ha sido despertado gran expectación, habiendo llegado ésta a su mayor grado, con la nota interesantísima publicada por el señor Martínez Sierra, en estas columnas.

Realmente, como dice el autor, ello no es una "comedia", según los métodos consagrados para tal forma escénica. Son unas impresiones que el ilustre literato ha visto, que ha estudiado de cerca, y las cuales reproduce escénicamente, sirviendo de hilo para la acción, la figura idealizada de sor Gracia. Por una parte, *El Reino de Dios*, representa el triunfo de la voluntad, el triunfo de la Fortaleza, representada por una débil mujer; por otra parte, predica la caridad, la compasión, la abnegación. Sor Gracia es la voluntad nacida para el sacrificio, para hacer el bien. Por amor de Dios se hace monja; y en el primer acto nos presenta un Asilo de ancianos; el segundo, una Casa de Maternidad; el tercero, un Hospicio-inclusa, sostenido por una Diputación provincial de Castilla. Y es de ver cómo en medio de los dolores y miserias humanas, resiste la virtuosa mujer, dirigiéndose a medida que las dificultades materiales y morales acrecientan su voluntad para vencer. El amor de Dios lo puede todo—dice sor Gracia—y así lo demuestra.

Tal es el asunto. Su desarrollo, muy hábil, presenta junto a las miserias y tristezas humanas (gran grandes algunas de ellas), notas de confortamiento y notas de humor delicioso.

Como didáctico es todo un primer de artista y un alarde de literato. Pocas veces en escena se han presentado situaciones, ni dicho conceptos tan difíciles como en esta obra. Y ello se presenta sin que hiera, sin que ofenda, y resolviéndose siempre dentro de aquella aspiración de caridad y de amor que contrastan con la aspereza de los tipos.

Sentimentalmente, pocas veces se verá nota real tan intensa, tan gráfica, cual la de aquella casa de maternidad; corazones de mujer desgarrados, la insensibilidad a fuerza de tragedia, el dolor más tremendo...

Y en el último acto, la poliquería andante entorpeciendo la marcha de un Hospicio. La Diputación no paga comida para sus asilados, pero da un gran banquete para el político X. Y aquí el hospicio, que se ha hecho teatro, que ha triunfado en la plaza, que vuelve con regalos y con la primera contrata de 4.000 pesetas, ese día 500 a sor Gracia, para que se pueda comer otra cosa que la sopa hospiciaria...

Falta espacio para hablar debidamente de la interpretación. Una maravilla, sencillamente, un conjunto admirable, escenas presentadas con una vida y un vigor, es allí donde brillaban con toda pureza. Tuvo también energías, y ternuras exquisitas, que le valieron muchísimos aplausos.

En los demás papeles... no es posible decir todo lo "buenísimo" que realizaron asimismo el acto. El segundo fué un triunfo para las actrices. La señorita Mertes hizo como gran artista sus dos papeles: especialmente en el acto segundo, mostré de un dramatismo como un actor. La señorita Pérez (C.), también estuvo admirable, como la señora Zaldívar en el papel de madre y en el papel de hija, la Pacheo, la Pérez (P.) y la Satorre (dos tipos deliciosos) y... todo el reparto, en fin, habría que citar.

Párrafo aparte para el gran Borrás, que en su episodio papele viejo revolucionario ("Trojano"), se manifestó el artista de siempre, el maestro que en donde quiera sabe poner la señal de su genio.

El público aplaudió muchísimo la obra, y Martínez Sierra salió a escena repetidas veces al final de todos los actos, juntamente con sus intérpretes.

## APOLO PALACIO CINEMATOGRAFICO

El mejor cinematógrafo. El más cómodo. El más elegante y el más espacioso. Moda selecta, teatro perfumado, gran fiesta artística, con el concurso de la notabilísima canzonetista bailarina LA ARGENTINITA y de la orquesta de este teatro.

PROGRAMA: Cinematógrafo. La Argentinita; Tira na, seguidilla; Sevilla; Albéniz; Maruxa, intermedio; orquesta solo, Vives.—La Argentinita; La Cubanita; Andalucía; vals español, orquesta solo, Popy.—La Argentinita; No me hablo usted de la guerra; Músas latinas, mosaico, orquesta solo, Penella.—La Argentinita; Una probecita, monólogo, Camarero; Ciochos musicales, vals, orquesta solo, Andrés.—La Argentinita; Zafi nuro, canción; Vives; Soronado, orquesta solo, Tostell.—La Argentinita; Alegrias clásicas; Sock, danza morisca, orquesta solo, Perera.—La Argentinita; Jota Valenciana. Los precios marcados en reja.

## Noticias teatrales

Definitivamente, hoy por todo el día quedará cerrado en el Teatro Principal el abono a las 20 funciones de ópera, en tres de las cuales tomará parte el eminente divo Giuseppe Anselmi.

La empresa ruega a los señores que tienen hechos encargos en la contaduría del Teatro se sirvan pasar a recogerlos, de cuatro a siete de la tarde del día de hoy.

En el correo de Barcelona llegó ayer el resto de la compañía, figurando el soprano Fidela Campaña, las hermanas Ottein y el barítono señor de Palma.

De Palma de Mallorca ha recibido la empresa un despacho haciéndole demanda de 50 butacas para las noches que canto el tenor señor Anselmi.

En Esclava, dificultades ajenas a la voluntad de empresa y artistas, impidieron anoche el debut de la compañía Ferri-Tovar, que se verificará hoy, con dos funciones de moda: a las 5 1/2 tarde y 9 1/2 noche, en las que se estrenará el hermoso drama, en cuatro actos, *El coronado*, obra de reciente y extraordinario éxito en Madrid.

En Eslava, dificultades ajenas a la voluntad de empresa y artistas, impidieron anoche el debut de la compañía Ferri-Tovar, que se verificará hoy, con dos funciones de moda: a las 5 1/2 tarde y 9 1/2 noche, en las que se estrenará el hermoso drama, en cuatro actos, *El coronado*, obra de reciente y extraordinario éxito en Madrid.

## Salón--CINE--Romea

Para hoy viernes repetición de la película dramática estrenada ayer con gran éxito LO INEVITABLE, 2 partes.—Grandioso y sensacional film, de 1.500 metros, marca Fasalqui, titulado LA CORONA DE ESPINAS, 4 partes y epílogo, drama.—PARA SER AMADO, cómica.

Precios: Preferencia, 30 cts.—General, 15. Sesiones continuas de 4:30 tarde a 12:30 noche. Mañana estreno extraordinario: "El crimen de la Cruta de las Esfiges". En breve "La moneda rota, grandioso acontecimiento, original, emocionante, sugestivo. Intérpretes: Grace Cunard, Francis Ford y Eddie Polo.

## De la Región

El culto profesor de la Escuela de Artes e Industrias de Tarragona, don José Artilla Mercadé, está dando en el salón de sesiones de este Ayuntamiento, una serie de conferencias muy notables, a las cuales asiste numeroso y distinguido público.

Nuestro colega de un viaje de estudio por España, es el tema de estas conferencias, en las que la climatología, flora y fauna, geología, mineralogía e hidrografía, merecen especial atención, alternando con las notas de arte e idiosincrasia especial de cada una de las regiones.

Digno, por todos conceptos, de loa, es el trabajo que se impone el señor Artilla, para ir invectando en las dormidas energías de la población rural, el sano patriotismo, el deseo de regeneración, y en verdad que lo consigue, pues la emulación que nace del conocimiento de los avances de las demás regiones hermanas, fortifica el espíritu y puede, por sí misma, conducir al éxito.

PUEBLA DE RUGAT. Con motivo de haberse dispuesto en este pueblo proceder al embargo de los bienes de los deudores por el reparto de consumos de 1913, que no lo ha pagado hasta ahora el vecindario, éste adoptó una actitud nada tranquilizadora, por el cual motivo se concentró la Guardia civil de la línea.

El alcalde, deseoso de evitar un conflicto, reunió a los primeros contribuyentes, celebrando con ellos un convenio. Actualmente reina tranquilidad.

—La máquina del tren correo de Alcoy, número 661, a la llegada a este pueblo sufrió una avería de importancia. Por telégrafo se pidió auxilio a Játiva. No ocurrió ninguna desgracia.

## APOLO.—Hoy, moda selecta

Gran fiesta artística, por La Argentinita

## Diario de Avisos

Real Cofradía de Nuestra Señora de los Inocentes, Mártires y Desamparados.—Esta antigua y Real Cofradía, celebrará la junta general prevenida en sus constituciones, el próximo domingo día 16, a las cuatro de la tarde, en la ermita de su propiedad, titulada del Capillat, sita en el Hospital provincial de esta ciudad.

—Lo que por acuerdo de la Junta de Gobierno, se pone en conocimiento de todos los cofrades, por sí se dignan asistir al mencionado acto. Valencia 13 enero 1916.—El notario síndico, Miguel de Castells.

—Despachos detenidos en la Central de Telégrafos.—Ricardo Soler.—María Navarro, carretera Real de Madrid, fábrica de cáñamo.

EL EXCMO. SEÑOR

# Don Vicente Calabuig Garra

Senador por esta Universidad

en cumplimiento del oncenno mes de su fallecimiento

D. E. P.

Su viuda, hijos, hijos políticos, nietos y demás parientes, agradecerán a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

EL EXCMO. SEÑOR

# Don Vicente Tatay Mandingorra

en cumplimiento del tercer mes de su fallecimiento

Sus hijos, hijos políticos y nietos, suplican y agradecerán a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos.

Los Excmos. Excmos. E. Ilmos. Dres. Sres. Cardenal Arzobispo de Toledo, Arzobispo de Valencia, Obispos de Madrid-Alcalá, Barcelona, Segorbe, la Seo de Urgel y Orihuela, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

A. M. D. G.

CONGREGACIONES DE LA PURIFICACION Y DE LA INMACULACION

## Iglesia de la Compañía

El próximo domingo, día 16, a las ocho, tendrá lugar la MISA DE COMUNION mensual reglamentaria.

# Licores Marzal

Ginebra aromática "El Gato",—Rhum Jamaica "La Cubana",—Cognac "Las Liaves",—Anís "Marzal",

Completo surtido en Escarçados, Cremas, Rhums, Cognac, Absinthe

ELABORACION PURAMENTE BASADA EN FLORES, FRUTAS Y RAICES

Fábrica: Camino Real de Madrid.—Despacho, San Vicente, 194, extramuros.—Teléfono 546

EL QUE MAS RENDIMIENTO DA

# Jabón Chimbo

es el mejor y más económico para lavar la ropa.—Se vende en todos los buenos establecimientos de ultramarinos, comestibles y de millares—

UNICOS DEPOSITARIOS

Taberner, Ferrandis y Carbonell, S. en C.

Participamos a las señoras, que ha dejado de pertenecer como socio de "El Palletes", D. Enrique Grau, habiéndose establecido de nuevo en la calle de FLASADERS, 22, PAQUETERIA "LA ESTRELLA", teniendo toda la dependencia que allí tenía, y como es consiguiente, su numerosa clientela ha de favorecerle en la nueva casa, cual lo hacía en "El Palletes", toda vez que cuenta con elementos suficientes para ello, pues tenemos entendido que el propietario de "El Palletes" se ha retirado de la profesión de este negocio, y otros géneros propios del ramo, como son BORDADOS y PUNTILLAS que ha recibido, contando entre otros dítimos la tradicional puntilla de CINCO CENTIMOS, con el que participo a su clientela les llamamos la atención no olviden que es FLASADERS, 22, PAQUETERIA "LA ESTRELLA".

ANUNCIO.—La Sociedad "Electra Torrenina", convoca a todos sus accionistas para la junta general ordinaria que ha de celebrarse el día 23 del actual y quince horas del mismo, en su domicilio social (Aqueña, núm. 17). Torrente 14 de enero de 1916.—El presidente, Simón Suay.

ANUNCIO.—Sociedad Anónima Alumbramientos de aguas de Buñol.—Por acuerdo del Consejo de administración, se convoca a los señores accionistas de la misma, a junta general ordinaria, que se celebrará el día 23 de los corrientes, a las dos de la tarde, y en el local del teatro, como objeto de presentar el balance e inventario y demás cuentas del año 1915; proceder a la renovación de la tercera parte del Consejo de administración y tratar varios asuntos de gran interés.—De no celebrarse en esta fecha por falta de haberse reunido la cuarta parte de socios, que deben hacer el depósito prevenido en el artículo 22 de estos Estatutos, reuniendo entre ellos la mitad, más una de todas las acciones emitidas, se celebrará el día 30 del corriente, con cualquiera que sea su número, en el citado local y hora.—El derecho de asistencia a la junta, se acreditará por medio de papeletas que se extenderán (previa presentación de las acciones), en las oficinas de esta Sociedad (Colón, 19), durante los días 17 al 19, ambos inclusive, y horas de 10 a 12, para la primera, y durante los días 24 al 26, también inclusive, para la segunda, si no se celebra en la primera.

Buñol 11 de enero de 1916.—El Director gerente, Francisco Pérez.—Rubricado.

Unguento y Píldoras Holloway.—Remedios fidedignos. En los casos de heridas, contusiones, dislocaciones, hinchazones glandulares, incremento de las venas, dolores neurálgicos ó reumáticos, este Unguento refrigerante, aplicado a las partes afectadas, no solamente confiere al paciente un gran alivio, sino que cura radicalmente la enfermedad. Al paso que dicho Unguento sana el mal local, la acción interna de las Píldoras Holloway destruye completamente la propensión a reumatismo y a otros desórdenes dolorosos. Estas Píldoras regularizan las funciones imperfectas de todos los órganos del cuerpo y restituyen a la constitución su estado de orden primitivo, que confiere al paciente un gran alivio, sino que cura radicalmente la enfermedad. Al paso que dicho Unguento sana el mal local, la acción interna de las Píldoras Holloway destruye completamente la propensión a reumatismo y a otros desórdenes dolorosos. Estas Píldoras regularizan las funciones imperfectas de todos los órganos del cuerpo y restituyen a la constitución su estado de orden primitivo, que confiere al paciente un gran alivio, sino que cura radicalmente la enfermedad. Al paso que dicho Unguento sana el mal local, la acción interna de las Píldoras Holloway destruye completamente la propensión a reumatismo y a otros desórdenes dolorosos. Estas Píldoras regularizan las funciones imperfectas de todos los órganos del cuerpo y restituyen a la constitución su estado de orden primitivo, que confiere al paciente un gran alivio, sino que cura radicalmente la enfermedad. Al paso que dicho Unguento sana el mal local, la acción interna de las Píldoras Holloway destruye completamente la propensión a reumatismo y a otros desórdenes dolorosos. Estas Píldoras regularizan las funciones imperfectas de todos los órganos del cuerpo y restituyen a la constitución su estado de orden primitivo, que confiere al paciente un gran alivio, sino que cura radicalmente la enfermedad. Al paso que dicho Unguento sana el mal local, la acción interna de las Píldoras Holloway destruye completamente la propensión a reumatismo y a otros desórdenes dolorosos. Estas Píldoras regularizan las funciones imperfectas de todos los órganos del cuerpo y restituyen a la constitución su estado de orden primitivo, que confiere al paciente un gran alivio, sino que cura radicalmente la enfermedad. Al paso que dicho Unguento sana el mal local, la acción interna de las Píldoras Holloway destruye completamente la propensión a reumatismo y a otros desórdenes dolorosos. Estas Píldoras regularizan las funciones imperfectas de todos los órganos del cuerpo y restituyen a la constitución su estado de orden primitivo, que confiere al paciente un gran alivio, sino que cura radicalmente la enfermedad. Al paso que dicho Unguento sana el mal local, la acción interna de las Píldoras Holloway destruye completamente la propensión a reumatismo y a otros desórdenes dolorosos. Estas Píldoras regularizan las funciones imperfectas de todos los órganos del cuerpo y restituyen a la constitución su estado de orden primitivo, que confiere al paciente un gran alivio, sino que cura radicalmente la enfermedad. Al paso que dicho Unguento sana el mal local, la acción interna de las Píldoras Holloway destruye completamente la propensión a reumatismo y a otros desórdenes dolorosos. Estas Píldoras regularizan las funciones imperfectas de todos los órganos del cuerpo y restituyen a la constitución su estado de orden primitivo, que confiere al paciente un gran alivio, sino que cura radicalmente la enfermedad. Al paso que dicho Unguento sana el mal local, la acción interna de las Píldoras Holloway destruye completamente la propensión a reumatismo y a otros desórdenes dolorosos. Estas Píldoras regularizan las funciones imperfectas de todos los órganos del cuerpo y restituyen a la constitución su estado de orden primitivo, que confiere al paciente un gran alivio, sino que cura radicalmente la enfermedad. Al paso que dicho Unguento sana el mal local, la acción interna de las Píldoras Holloway destruye completamente la propensión a reumatismo y a otros desórdenes dolorosos. Estas Píldoras regularizan las funciones imperfectas de todos los órganos del cuerpo y restituyen a la constitución su estado de orden primitivo, que confiere al paciente un gran alivio, sino que cura radicalmente la enfermedad. Al paso que dicho Unguento sana el mal local, la acción interna de las Píldoras Holloway destruye completamente la propensión a reumatismo y a otros desórdenes dolorosos. Estas Píldoras regularizan las funciones imperfectas de todos los órganos del cuerpo y restituyen a la constitución su estado de orden primitivo, que confiere al paciente un gran alivio, sino que cura radicalmente la enfermedad. Al paso que dicho Unguento sana el mal local, la acción interna de las Píldoras Holloway destruye completamente la propensión a reumatismo y a otros desórdenes dolorosos. Estas Píldoras regularizan las funciones imperfectas de todos los órganos del cuerpo y restituyen a la constitución su estado de orden primitivo, que confiere al paciente un gran alivio, sino que cura radicalmente la enfermedad. Al paso que dicho Unguento sana el mal local, la acción interna de las Píldoras Holloway destruye completamente la propensión a reumatismo y a otros desórdenes dolorosos

# Telegramas, Telefonemas y Radiogramas

## LOS PERIÓDICOS OFICIALES

Madrid 13, a las 7:30 tarde.  
La Gaceta publica las siguientes disposiciones:  
Resolviendo algunos puntos sobre el escalafón del Magisterio.  
Anunciando la provisión de las plazas de reforestadores de la Propiedad de San Mateo y Alcazar.  
El Diario oficial del ministerio de la Guerra inserta las siguientes:  
Que el capitán de infantería don Casimiro Sanpedro pase a la zona de Játiva.  
Destinando al capitán don Julio Ruiz a la reserva de Játiva al teniente coronel de ingenieros don Segundo López a la comandancia de Valencia, y al teniente coronel don Mariano Valls, desde la comandancia de Valencia a la de Barcelona.  
Haciendo extensiva a los oficiales de la reserva gratuita, para el ascenso, los beneficios de la ley de 6 de agosto de 1906.

## Dise el Presidente...

Madrid 13, a las 7:40 tarde.  
El conde de Romanones, al recibirme a los periodistas, nos dijo:  
En el Consejo de ministros celebrado bajo la presidencia del Rey, me ocupé de la crisis del trabajo, de las subsistencias y de la huelga de Barcelona.  
También di cuenta a Su Majestad de las disposiciones de Hacienda sobre exportación. En este problema, como en todos los económicos, el gobierno está de acuerdo con el señor Urquijo.  
Tanto el señor Salvador como el señor Alba, adoptaron medidas adecuadas que tiendan a remediar la crisis obrera.  
Del exterior solo hice ligeros comentarios.  
Los navieros me dirigieron un nuevo despacho. Es más respetuoso y está redactado en tonos discretos. Les contesté ofreciendo estudiar su petición.  
Me ha causado profundo sentimiento la noticia del fallecimiento del senador y catedrático de la Universidad Central señor Sánchez Román. Precisamente hoy le tenía citado en mi despacho. La muerte ha sido repentina.  
Tena que hablarle de la redacción del Código Minero. La labor del señor Sánchez Román sobre esto, es admirable, pues en el Senado primero, y luego particularmente, había hecho estudio acabado de esta Tena. Su muerte es una verdadera pérdida como político y como jurista.  
El Rey firmó hoy el decreto nombrando gobernador del Banco de España al señor Eguiluz. Tomará posesión el lunes.  
Es ya oficial que el general señor del Río ha pedido el pase a la sección de reserva.

## LA FIRMA REGIA

Madrid 13, a las 7:50 tarde.  
Su Majestad el Rey firmó los siguientes decretos:  
De Fomento:  
División del Segura. Autorizando la realización, por administración, de algunas obras. División del Júcar. Ordenando la ejecución de obras en Benaguacil; proponiendo para ingeniero de segunda al señor don Ricardo Ayuso, y jubilando al auxiliar don Mariano Más, y nombrando para sustituirle a don Julián Mató.  
De Gobernación:  
Concediendo franquicia postal a la Comisión ejecutiva del Congreso de Ciencias Administrativas.  
Arrendamiento de un local para gobierno civil en Guadalajara.  
Jubilando al inspector de Telégrafos don Faustino Górriz.  
Creando comisión de Vigilancia y Administración de la Caja Postal. Se nombran vocales de la comisión de Vigilancia a don Emilio Junoy y don Antonio Arceche, y de la de Administración a don Basilio Paraiso y don Torcuato Luca de Tena.  
Aprobando el reglamento para el funcionamiento de dicha Caja.  
Nombrando oficial de la clase de primeros a don Millán de Priego.  
Aprobando la ocupación del Parque de Guerra, de Cádiz, para Casa de Correos.  
Autorizando al director general de Correos para que despache y firme los asuntos a que se refiere el real orden de enero de 1915, sobre solares para Casas de Correos.  
De Gracia y Justicia:  
Nombrando teniente fiscal de la Audiencia de Barcelona a don Andrés Galland; fiscal de la misma a don Ignacio Hernández; fiscal de la de Gerona a don Eusebio Piñeta, y magistrado de la de Bilbao a don José M. Muñoz Jalon.  
Nombrando canónigo maestrescuela de la Catedral de Vitoria a don José Leocadio Ortiz de Zárate.  
De Estado:  
Concediendo arbitraje entre España y el Paraguay.  
Autorizando, para su firma, al cónsul español de la Asociación don Angel Cabrer.  
Concediendo a las señoras de los maestranes derecho a usar insignias, y los mismos honores que a sus esposos.  
Jubilando al ministro plenipotenciario don Eduardo Bosch, y concediéndole honores de ministro de primera clase.

## DE PALACIO

Madrid 13, a las diez noche.  
El Rey recibió en audiencia al embajador de Francia.  
Cumplimentaron a la Reina doña Victoria el marqués de Portago y el vizconde de Iza.  
Sus Majestades estuvieron a visitar al conde de Maeda.  
Después pasearon por la Casa de Campo, y regresaron temprano a Palacio.  
En el templo de las Calatravas se celebraron esta mañana funerales por el alma de las damas fallecidas pertenecientes al Ropero de Santa Victoria.  
Concurrió Su Majestad la Reina, acompañada de la Infanta Isabel, el duque de Santo Mauro y las señoras de Heredia y Bertran de Lis.  
Esta noche asisten los Reyes al Teatro de la Princesa, donde trabaja, como es sabido, la compañía francesa Guilty.

## LOS CAMBIOS

Madrid 13, a las 10:15 noche.  
BOLSA DE MADRID  
Interior, 71.45.  
Amortizable al 5 por 100, 94.20.  
Amortizable al 4 por 100, 90.00.  
Exterior, 79.10.  
Frances, 89.90.  
Libras, 25.07.

## Fallecimiento del Sr. Sánchez Román

Madrid 13, a las 10:20 noche.  
El fallecimiento del catedrático de Derecho civil, señor Sánchez Román, ha sido sentidísimo.  
El cadáver ha sido embalsamado por el doctor Ripollés, y mañana será conducido a Valladolid, para recibir cristiana sepultura en el panteón de la familia.

## El día en Madrid

Madrid 13, a las 10:25 noche.  
En Madrid, el tiempo es muy frío. Por la mañana hubo niebla, pero pronto se desvaneció.  
La temperatura máxima fué de cerca de 10 grados, y la mínima de 1 grado bajo cero.

## Las vacantes en el generalato

Madrid 13, a las 10:30 noche.  
La vacante que deja el general del Río por pase a la reserva, corresponde al turno de amortización.  
También será amortizada la vacante que ha producido el director de la Escuela de Tiro, general señor Losada.

## Generoso rasgo de un caballero

Madrid 13, a las 11:10 noche.  
El gobernador civil de Madrid, que desde que tomó posesión de su elevado cargo viene preocupándose de resolver el problema de la mendicidad, ha recibido esta mañana, con sorpresa natural, la visita de un caballero, quien, después de exigirle bajo palabra de honor, la promesa de no dar su nombre a la publicidad, le hizo entrega de la respetable suma de 300.000 pesetas, con destino a los fines que persigue el gobernador de extinguir la mendicidad callejera, y como ayuda a esta humanitaria campaña.  
El gobernador tuvo para el generoso donante frases eufemísticas agradeciendo al ingenuo y caritativo caballero en términos muy elocuentes, su hermosa acción.

## La huelga de Barcelona

Madrid 13, a las 11:15 noche.  
Las noticias que se reciben de Barcelona comunican que según participa el delegado gubernativo que marchó a Tarrasa, los obreros alfardiles de aquella población han pedido a los patronos el aumento de un cincuenta por ciento del jornal y no trabajar en horas extraordinarias.  
El delegado comunica también que no ha observado en los obreros síntomas alarmantes.  
Los delegados gubernativos que fueron a Sabadell y Mataró, también comunican que nada ocurre en dichas poblaciones, donde la tranquilidad es absoluta.  
En Barcelona, los patronos y obreros alfardiles conferencian, con objeto de buscar una solución amistosa al actual conflicto.  
Las impresiones son optimistas.

## Contra un decreto.- La venta de buques

Madrid 13, a las 11:20 noche.  
Dicen de Bilbao que hoy marchó a Madrid una numerosa comisión, compuesta por representantes de todas las Compañías Navieras y de gran número de entidades comerciales de Vizcaya.  
Dicha comisión lleva el propósito de gestionar la derogación del decreto por el que se prohíbe la venta de buques al extranjero.  
Ejercicios de torpedos.- (otra vez)  
Madrid 13, a las 11:25 noche.  
Del Ferrol comunican que el viernes último se celebraron en la ría ejercicios de torpedos, tomando parte en ellos el destructor "Terror" y los torpederos N.ºs. 4.º y 9.º.  
La tripulación del acorazado "Alfonso XIII" ha sido nuevamente favorecida con el premio de la lotería correspondiente a la centena del premio mayor del último sorteo.

## Juez asesinado Motín en un pueblo

Madrid 13, a las 11:35 noche.  
El gobernador de Valladolid comunicó esta mañana, que había enviado fuerzas de la Benemérita al pueblo de Fuente el Sol, donde se dio asedado el juez municipal, y el vecindario se ha amotinado.  
El jefe que mandaba aquella mañana, telegraficó, a última hora, que había renaciado la tranquilidad.

## EL GOBIERNO QUIERE DINERO

Madrid 13, a las 11:40 noche.  
La cuantía de la operación de crédito que prepara el gobierno, con la emisión de nuevas obligaciones del Tesoro, será de 150 millones de pesetas.  
El gobierno espera muy confiado el momento de levantar el nuevo empréstito, para saber si cuenta, como cree, con la confianza del país.

## Un nuevo empréstito

Madrid 13, a las 11:45 noche.  
En la Presidencia han dicho que mañana llegará a Madrid una comisión de navieros de Bilbao, que viene a tratar acerca del decreto sobre la venta de buques al extranjero.  
El Consejo de ministros anunciado para mañana, comenzará a las cinco y media de la tarde.  
Asegúrase que dentro de ocho o diez días se abrirá la suscripción para una nueva emisión de obligaciones del Tesoro.  
El ex-diretor Heredia ha visitado al gobernador civil, entregando 500 pesetas para la suscripción en favor de los pobres.

## Más de Gobernación

Madrid 13, a las 11:55 noche.  
El subsecretario de este ministerio, al recibirme esta madrugada, nos ha manifestado que había recibido un despacho de Málaga, comunicando que el pañal de Correos de Colmenar, ha sido asaltado, quitándole la correspondencia y arrojándole a las vías.  
Han sido detenidos cuatro individuos que se cree son autores del robo.  
Un telegrama de Barcelona acusa tranquilidad, diciendo, además, que cede el número de obreros desahucados en huelga.  
Otros despachos de Abasco del Arzobispo (Teruel), Montgladón y Pola de Galdón (León), participan que siguen los obreros persistiendo en su actitud, y que reina orden completo.

## La guerra europea

Madrid 14, a las 1:30 madrugada.  
Parte oficial ruso  
De Petrogrado comunican el siguiente parte oficial:  
Los torpederos rusos destruyeron el día 10 del corriente mes, en la desembocadura del río Meien, a un submarino turco que estaba embarrancado.  
Los torpederos turcos que hace pocos días fueron cañoneados, estaban encargados de remolcar al submarino.  
También destruyeron dos veleros turcos que iban cargados de carbón.  
Cinco de sus tripulantes fueron hechos prisioneros.

## El cardenal Mercier

Dicen de Basilea que pasó en dirección a Roma el cardenal Mercier.  
El ilustre purpurado fué recibido en la frontera por todas las autoridades de la región. Se le tributó una cariñosa despedida.  
Los alemanes se quejan del desvío belga  
Del Havre se ha recibido un telegrama asegurando que el general alemán Bissing ha dirigido una carta al Ayuntamiento de Bruselas, quejándose del persistente desvío que respecto

ma de 300.000 pesetas, con destino a los fines que persigue el gobernador de extinguir la mendicidad callejera, y como ayuda a esta humanitaria campaña.  
El gobernador tuvo para el generoso donante frases eufemísticas agradeciendo al ingenuo y caritativo caballero en términos muy elocuentes, su hermosa acción.  
Briones.

## DE COMERCIO

Madrid 13, a las 8:20 noche.  
En la Dirección General de Comercio facilitaron hoy las siguientes noticias:  
Han comenzado a recibirse contestaciones de las Cámaras de Comercio sobre detención de mercancías por falta de fletes.  
La de Bilbao dice que no hay mercancías y que los barcos salen con pequeños cargamentos.  
La de Tortosa lamenta que la falta de barcos impida el envío de mercancías a América y el Pacífico.  
La de Coruña, que faltan buques para embarcar mercancías con destino a Brasil.  
El gobierno está preocupándose de la falta de carbón, cuya carencia aumenta de día en día y amenaza ya en constituir un serio conflicto. Como de Inglaterra no hay que esperar carbón para España, busca el gobierno que sea traído el carbón americano.  
La Sociedad de Peñarroya ha duplicado la producción de sulfato de cobre, en atención a las circunstancias actuales.

## DE PALACIO

Madrid 13, a las diez noche.  
El Rey recibió en audiencia al embajador de Francia.  
Cumplimentaron a la Reina doña Victoria el marqués de Portago y el vizconde de Iza.  
Sus Majestades estuvieron a visitar al conde de Maeda.  
Después pasearon por la Casa de Campo, y regresaron temprano a Palacio.  
En el templo de las Calatravas se celebraron esta mañana funerales por el alma de las damas fallecidas pertenecientes al Ropero de Santa Victoria.  
Concurrió Su Majestad la Reina, acompañada de la Infanta Isabel, el duque de Santo Mauro y las señoras de Heredia y Bertran de Lis.  
Esta noche asisten los Reyes al Teatro de la Princesa, donde trabaja, como es sabido, la compañía francesa Guilty.

## LOS CAMBIOS

Madrid 13, a las 10:15 noche.  
BOLSA DE MADRID  
Interior, 71.45.  
Amortizable al 5 por 100, 94.20.  
Amortizable al 4 por 100, 90.00.  
Exterior, 79.10.  
Frances, 89.90.  
Libras, 25.07.

## Fallecimiento del Sr. Sánchez Román

Madrid 13, a las 10:20 noche.  
El fallecimiento del catedrático de Derecho civil, señor Sánchez Román, ha sido sentidísimo.  
El cadáver ha sido embalsamado por el doctor Ripollés, y mañana será conducido a Valladolid, para recibir cristiana sepultura en el panteón de la familia.

## El día en Madrid

Madrid 13, a las 10:25 noche.  
En Madrid, el tiempo es muy frío. Por la mañana hubo niebla, pero pronto se desvaneció.  
La temperatura máxima fué de cerca de 10 grados, y la mínima de 1 grado bajo cero.

## Las vacantes en el generalato

Madrid 13, a las 10:30 noche.  
La vacante que deja el general del Río por pase a la reserva, corresponde al turno de amortización.  
También será amortizada la vacante que ha producido el director de la Escuela de Tiro, general señor Losada.

## Generoso rasgo de un caballero

Madrid 13, a las 11:10 noche.  
El gobernador civil de Madrid, que desde que tomó posesión de su elevado cargo viene preocupándose de resolver el problema de la mendicidad, ha recibido esta mañana, con sorpresa natural, la visita de un caballero, quien, después de exigirle bajo palabra de honor, la promesa de no dar su nombre a la publicidad, le hizo entrega de la respetable suma de 300.000 pesetas, con destino a los fines que persigue el gobernador de extinguir la mendicidad callejera, y como ayuda a esta humanitaria campaña.  
El gobernador tuvo para el generoso donante frases eufemísticas agradeciendo al ingenuo y caritativo caballero en términos muy elocuentes, su hermosa acción.  
Briones.

## La huelga de Barcelona

Madrid 13, a las 11:15 noche.  
Las noticias que se reciben de Barcelona comunican que según participa el delegado gubernativo que marchó a Tarrasa, los obreros alfardiles de aquella población han pedido a los patronos el aumento de un cincuenta por ciento del jornal y no trabajar en horas extraordinarias.  
El delegado comunica también que no ha observado en los obreros síntomas alarmantes.  
Los delegados gubernativos que fueron a Sabadell y Mataró, también comunican que nada ocurre en dichas poblaciones, donde la tranquilidad es absoluta.  
En Barcelona, los patronos y obreros alfardiles conferencian, con objeto de buscar una solución amistosa al actual conflicto.  
Las impresiones son optimistas.

## Contra un decreto.- La venta de buques

Madrid 13, a las 11:20 noche.  
Dicen de Bilbao que hoy marchó a Madrid una numerosa comisión, compuesta por representantes de todas las Compañías Navieras y de gran número de entidades comerciales de Vizcaya.  
Dicha comisión lleva el propósito de gestionar la derogación del decreto por el que se prohíbe la venta de buques al extranjero.  
Ejercicios de torpedos.- (otra vez)  
Madrid 13, a las 11:25 noche.  
Del Ferrol comunican que el viernes último se celebraron en la ría ejercicios de torpedos, tomando parte en ellos el destructor "Terror" y los torpederos N.ºs. 4.º y 9.º.  
La tripulación del acorazado "Alfonso XIII" ha sido nuevamente favorecida con el premio de la lotería correspondiente a la centena del premio mayor del último sorteo.

## Juez asesinado Motín en un pueblo

Madrid 13, a las 11:35 noche.  
El gobernador de Valladolid comunicó esta mañana, que había enviado fuerzas de la Benemérita al pueblo de Fuente el Sol, donde se dio asedado el juez municipal, y el vecindario se ha amotinado.  
El jefe que mandaba aquella mañana, telegraficó, a última hora, que había renaciado la tranquilidad.

## EL GOBIERNO QUIERE DINERO

Madrid 13, a las 11:40 noche.  
La cuantía de la operación de crédito que prepara el gobierno, con la emisión de nuevas obligaciones del Tesoro, será de 150 millones de pesetas.  
El gobierno espera muy confiado el momento de levantar el nuevo empréstito, para saber si cuenta, como cree, con la confianza del país.

## Un nuevo empréstito

Madrid 13, a las 11:45 noche.  
En la Presidencia han dicho que mañana llegará a Madrid una comisión de navieros de Bilbao, que viene a tratar acerca del decreto sobre la venta de buques al extranjero.  
El Consejo de ministros anunciado para mañana, comenzará a las cinco y media de la tarde.  
Asegúrase que dentro de ocho o diez días se abrirá la suscripción para una nueva emisión de obligaciones del Tesoro.  
El ex-diretor Heredia ha visitado al gobernador civil, entregando 500 pesetas para la suscripción en favor de los pobres.

## Más de Gobernación

Madrid 13, a las 11:55 noche.  
El subsecretario de este ministerio, al recibirme esta madrugada, nos ha manifestado que había recibido un despacho de Málaga, comunicando que el pañal de Correos de Colmenar, ha sido asaltado, quitándole la correspondencia y arrojándole a las vías.  
Han sido detenidos cuatro individuos que se cree son autores del robo.  
Un telegrama de Barcelona acusa tranquilidad, diciendo, además, que cede el número de obreros desahucados en huelga.  
Otros despachos de Abasco del Arzobispo (Teruel), Montgladón y Pola de Galdón (León), participan que siguen los obreros persistiendo en su actitud, y que reina orden completo.

## La guerra europea

Madrid 14, a las 1:30 madrugada.  
Parte oficial ruso  
De Petrogrado comunican el siguiente parte oficial:  
Los torpederos rusos destruyeron el día 10 del corriente mes, en la desembocadura del río Meien, a un submarino turco que estaba embarrancado.  
Los torpederos turcos que hace pocos días fueron cañoneados, estaban encargados de remolcar al submarino.  
También destruyeron dos veleros turcos que iban cargados de carbón.  
Cinco de sus tripulantes fueron hechos prisioneros.

## El cardenal Mercier

Dicen de Basilea que pasó en dirección a Roma el cardenal Mercier.  
El ilustre purpurado fué recibido en la frontera por todas las autoridades de la región. Se le tributó una cariñosa despedida.  
Los alemanes se quejan del desvío belga  
Del Havre se ha recibido un telegrama asegurando que el general alemán Bissing ha dirigido una carta al Ayuntamiento de Bruselas, quejándose del persistente desvío que respecto

ma de 300.000 pesetas, con destino a los fines que persigue el gobernador de extinguir la mendicidad callejera, y como ayuda a esta humanitaria campaña.  
El gobernador tuvo para el generoso donante frases eufemísticas agradeciendo al ingenuo y caritativo caballero en términos muy elocuentes, su hermosa acción.  
Briones.

## DE COMERCIO

Madrid 13, a las 8:20 noche.  
En la Dirección General de Comercio facilitaron hoy las siguientes noticias:  
Han comenzado a recibirse contestaciones de las Cámaras de Comercio sobre detención de mercancías por falta de fletes.  
La de Bilbao dice que no hay mercancías y que los barcos salen con pequeños cargamentos.  
La de Tortosa lamenta que la falta de barcos impida el envío de mercancías a América y el Pacífico.  
La de Coruña, que faltan buques para embarcar mercancías con destino a Brasil.  
El gobierno está preocupándose de la falta de carbón, cuya carencia aumenta de día en día y amenaza ya en constituir un serio conflicto. Como de Inglaterra no hay que esperar carbón para España, busca el gobierno que sea traído el carbón americano.  
La Sociedad de Peñarroya ha duplicado la producción de sulfato de cobre, en atención a las circunstancias actuales.

## DE PALACIO

Madrid 13, a las diez noche.  
El Rey recibió en audiencia al embajador de Francia.  
Cumplimentaron a la Reina doña Victoria el marqués de Portago y el vizconde de Iza.  
Sus Majestades estuvieron a visitar al conde de Maeda.  
Después pasearon por la Casa de Campo, y regresaron temprano a Palacio.  
En el templo de las Calatravas se celebraron esta mañana funerales por el alma de las damas fallecidas pertenecientes al Ropero de Santa Victoria.  
Concurrió Su Majestad la Reina, acompañada de la Infanta Isabel, el duque de Santo Mauro y las señoras de Heredia y Bertran de Lis.  
Esta noche asisten los Reyes al Teatro de la Princesa, donde trabaja, como es sabido, la compañía francesa Guilty.

## LOS CAMBIOS

Madrid 13, a las 10:15 noche.  
BOLSA DE MADRID  
Interior, 71.45.  
Amortizable al 5 por 100, 94.20.  
Amortizable al 4 por 100, 90.00.  
Exterior, 79.10.  
Frances, 89.90.  
Libras, 25.07.

## Fallecimiento del Sr. Sánchez Román

Madrid 13, a las 10:20 noche.  
El fallecimiento del catedrático de Derecho civil, señor Sánchez Román, ha sido sentidísimo.  
El cadáver ha sido embalsamado por el doctor Ripollés, y mañana será conducido a Valladolid, para recibir cristiana sepultura en el panteón de la familia.

## El día en Madrid

Madrid 13, a las 10:25 noche.  
En Madrid, el tiempo es muy frío. Por la mañana hubo niebla, pero pronto se desvaneció.  
La temperatura máxima fué de cerca de 10 grados, y la mínima de 1 grado bajo cero.

## Las vacantes en el generalato

Madrid 13, a las 10:30 noche.  
La vacante que deja el general del Río por pase a la reserva, corresponde al turno de amortización.  
También será amortizada la vacante que ha producido el director de la Escuela de Tiro, general señor Losada.

## Generoso rasgo de un caballero

Madrid 13, a las 11:10 noche.  
El gobernador civil de Madrid, que desde que tomó posesión de su elevado cargo viene preocupándose de resolver el problema de la mendicidad, ha recibido esta mañana, con sorpresa natural, la visita de un caballero, quien, después de exigirle bajo palabra de honor, la promesa de no dar su nombre a la publicidad, le hizo entrega de la respetable suma de 300.000 pesetas, con destino a los fines que persigue el gobernador de extinguir la mendicidad callejera, y como ayuda a esta humanitaria campaña.  
El gobernador tuvo para el generoso donante frases eufemísticas agradeciendo al ingenuo y caritativo caballero en términos muy elocuentes, su hermosa acción.  
Briones.

## La huelga de Barcelona

Madrid 13, a las 11:15 noche.  
Las noticias que se reciben de Barcelona comunican que según participa el delegado gubernativo que marchó a Tarrasa, los obreros alfardiles de aquella población han pedido a los patronos el aumento de un cincuenta por ciento del jornal y no trabajar en horas extraordinarias.  
El delegado comunica también que no ha observado en los obreros síntomas alarmantes.  
Los delegados gubernativos que fueron a Sabadell y Mataró, también comunican que nada ocurre en dichas poblaciones, donde la tranquilidad es absoluta.  
En Barcelona, los patronos y obreros alfardiles conferencian, con objeto de buscar una solución amistosa al actual conflicto.  
Las impresiones son optimistas.

## Contra un decreto.- La venta de buques

Madrid 13, a las 11:20 noche.  
Dicen de Bilbao que hoy marchó a Madrid una numerosa comisión, compuesta por representantes de todas las Compañías Navieras y de gran número de entidades comerciales de Vizcaya.  
Dicha comisión lleva el propósito de gestionar la derogación del decreto por el que se prohíbe la venta de buques al extranjero.  
Ejercicios de torpedos.- (otra vez)  
Madrid 13, a las 11:25 noche.  
Del Ferrol comunican que el viernes último se celebraron en la ría ejercicios de torpedos, tomando parte en ellos el destructor "Terror" y los torpederos N.ºs. 4.º y 9.º.  
La tripulación del acorazado "Alfonso XIII" ha sido nuevamente favorecida con el premio de la lotería correspondiente a la centena del premio mayor del último sorteo.

## Juez asesinado Motín en un pueblo

Madrid 13, a las 11:35 noche.  
El gobernador de Valladolid comunicó esta mañana, que había enviado fuerzas de la Benemérita al pueblo de Fuente el Sol, donde se dio asedado el juez municipal, y el vecindario se ha amotinado.  
El jefe que mandaba aquella mañana, telegraficó, a última hora, que había renaciado la tranquilidad.

## EL GOBIERNO QUIERE DINERO

Madrid 13, a las 11:40 noche.  
La cuantía de la operación de crédito que prepara el gobierno, con la emisión de nuevas obligaciones del Tesoro, será de 150 millones de pesetas.  
El gobierno espera muy confiado el momento de levantar el nuevo empréstito, para saber si cuenta, como cree, con la confianza del país.

## Un nuevo empréstito

Madrid 13, a las 11:45 noche.  
En la Presidencia han dicho que mañana llegará a Madrid una comisión de navieros de Bilbao, que viene a tratar acerca del decreto sobre la venta de buques al extranjero.  
El Consejo de ministros anunciado para mañana, comenzará a las cinco y media de la tarde.  
Asegúrase que dentro de ocho o diez días se abrirá la suscripción para una nueva emisión de obligaciones del Tesoro.  
El ex-diretor Heredia ha visitado al gobernador civil, entregando 500 pesetas para la suscripción en favor de los pobres.

## Más de Gobernación

Madrid 13, a las 11:55 noche.  
El subsecretario de este ministerio, al recibirme esta madrugada, nos ha manifestado que había recibido un despacho de Málaga, comunicando que el pañal de Correos de Colmenar, ha sido asaltado, quitándole la correspondencia y arrojándole a las vías.  
Han sido detenidos cuatro individuos que se cree son autores del robo.  
Un telegrama de Barcelona acusa tranquilidad, diciendo, además, que cede el número de obreros desahucados en huelga.  
Otros despachos de Abasco del Arzobispo (Teruel), Montgladón y Pola de Galdón (León), participan que siguen los obreros persistiendo en su actitud, y que reina orden completo.

## La guerra europea

Madrid 14, a las 1:30 madrugada.  
Parte oficial ruso  
De Petrogrado comunican el siguiente parte oficial:  
Los torpederos rusos destruyeron el día 10 del corriente mes, en la desembocadura del río Meien, a un submarino turco que estaba embarrancado.  
Los torpederos turcos que hace pocos días fueron cañoneados, estaban encargados de remolcar al submarino.  
También destruyeron dos veleros turcos que iban cargados de carbón.  
Cinco de sus tripulantes fueron hechos prisioneros.

## El cardenal Mercier

Dicen de Basilea que pasó en dirección a Roma el cardenal Mercier.  
El ilustre purpurado fué recibido en la frontera por todas las autoridades de la región. Se le tributó una cariñosa despedida.  
Los alemanes se quejan del desvío belga  
Del Havre se ha recibido un telegrama asegurando que el general alemán Bissing ha dirigido una carta al Ayuntamiento de Bruselas, quejándose del persistente desvío que respecto

## De Londres a Aranjuez

La pérdida del crucero "Natal",  
Según radiogramas de la estación del Almirantazgo, en la Cámara de los Comunes se ha anunciado que en breve se celebrará un Consejo de guerra, para averiguar las causas de la pérdida del crucero "Natal".  
El servicio obligatorio  
Durante la lectura del proyecto del servicio militar obligatorio, aseguró Mr. Asquith, que se ha comprobado plenamente su declaración respecto a los hombres casados y a la necesidad de implantar el proyecto.  
Estos hombres proporcionará que los hombres sean urgentemente indispensables requeridos, y sin los cuales la Gran Bretaña no puede permanecer en guerra.  
Dimisiones retiradas  
Mr. Asquith tuvo anoche una entrevista con los miembros laboristas de la Cámara de los Comunes. Estaba presente Mr. Arthur Henderson.  
Se supone que el primer ministro exigió que volvieran sobre su resolución los miembros laboristas que dimitieron, y se anuncia oficialmente que han retirado sus dimisiones.  
Compañía Nacional Telegráfica sin Hilos.

## Información italiana

De Coitano a Aranjuez  
Comunicado italiano  
Continúa en todo el frente la actividad de la artillería italiana, ayudada por los aviadores y completada por los mismos.  
Las baterías enemigas bombardearon incesantemente las posiciones italianas en el Alto Siro (entre Gado y Adigio) del valle de Serraglio y las de Borio (valle de Surana).  
La artillería italiana ha bombardeado los abrigos del enemigo en los pasos superiores en Cordevale.  
En el bajo Isónzo, la artillería enemiga bombardeó las posiciones italianas de Gradisca, Sagrado y Montefalco.  
Uno de nuestros aviones arrojó varias bombas sobre el campamento enemigo de Gindriava, regresando indemne al punto de partida. Firmado alto mando.  
Compañía Nacional Telegráfica sin Hilos.

## Información austriaca

De Pola a Aranjuez  
Los rusos derrotados.- Ochocientos muertos  
En el frente ruso, frontera de Besarabia, hubo violentos combates. Poco después del medio día comenzaron los rusos a bombardear las posiciones austriacas con su artillería, repitiéndolo cinco veces seguidas.  
A las diez de la noche intentó por sexta vez romper nuestras líneas con columnas cerradas, siendo rechazados por nuestra artillería y nuestros valientes defensores.  
La retirada del enemigo se efectuó con el mayor desorden, sufriendo enormes pérdidas.  
En el sector donde había atacado el batallón, había 800 muertos.  
Los regimientos de infantería números 98 y los de Honved números 30 y 307, se han distinguido especialmente.  
Exceptuando estos combates, solo ha habido algún tiroteo en el frente Noroeste.

## Información francesa

De la torre Eiffel a Aranjuez  
Comunicado oficial francés  
Durante la noche, los alemanes han intentado un golpe de mano contra un pequeño puesto francés, en Somme, siendo completamente rechazado.  
En la Champagne hubo dos ataques de los alemanes con granadas, dirigidos contra las posiciones francesas; una al Noroeste de la colina de Mesnil, y otra hacia Morselles.  
Según noticias recibidas sobre el ataque de ayer, parece confirmarse que los alemanes, durante el ataque, utilizaron gases asfixiantes que se incendiaron en las propias trincheras del enemigo.  
El bombardeo ejecutado por los franceses sobre las líneas alemanas, ha sido muy violento.  
Alza artificial  
El cambio alemán ha subido algunos enteros, tanto en los mercados suizos, como en la plaza de Nueva York.  
Esta alza solo puede ser momentánea. Los alemanes, para producir artificialmente, han negociado valores suizos o americanos que tenían aún en su poder, y han enviado a dichos países agentes de dinero contante, encargados de comprar a cualquier precio, pero como estos medios son limitados, tan pronto como se agoten se efectuará de nuevo irremediablemente la baja.  
Entre tanto Mr. Betman Hölweg, podrá hacer alardes en el Reichstag.  
Esta alza temporal solo tiene por verdadero objeto justificar y mejorar la sesión que se ha de celebrar sobre la Hacienda alemana.

## La nota sobre la ocupación de Cortú

Dicen de París que la prensa francesa reproduce hoy la nota que ha sido enviada por las Potencias aliadas al gobierno

NOTICIAS DEL AYUNTAMIENTO

LA CONSTITUCION DE LAS COMISIONES

Ayer fueron constituidas las que dejaron de serlo el día anterior, en la siguiente forma: Albufera—Presidente, el alcalde; vice, señor Montfort. Alojamiento y Bagajes—Presidente, señor Valentín; vice, señor Cuñat. Alumbrado—Presidente, señor Prat; vice, señor Mira. Banda Municipal—Presidente, señor Nougués; vice, señor Lassala. Beneficencia y Sanidad—Presidente, señor Beltrán; vice, señor Marzal. Bomberos—Presidente, señor Montañés; vice, señor Esposa. Caminos—Presidente, señor Montfort; vice, señor Llopis. Deslinde—Presidente, señor Cortés; vice, señor Lorente. Estadística—Presidente, señor Bernal; vice, señor Miquel. Ferias y Fiestas—Presidente, señor Martín Mongod; vice, señor Camarero. Fomento y Agricultura—Presidente, el alcalde; vice, señor Valentín. Hacienda—Presidente, señor Mira; vice, señor Lassala. Mataderos—Presidente, señor Taroncher; vice, señor Cuñat. Mercados—Presidente, señor Lassala; vice, señor Miquel. Ordenanzas—Presidente, señor Polo; vice, señor Mira. Personal—Presidente, señor Tormo; vice, señor Graullera. Policía Urbana—Presidente, señor Cuber; vice, señor Llop. Reformas Sociales—Presidente, señor Valentín; vice, señor Lassala. CORTESIA

Los concejales del Ayuntamiento de Madrid, señores Herrera y Casero, estuvieron ayer mañana a visitar al alcalde señor Padredes.

EL INSPECTOR MUNICIPAL DE SANIDAD

El concejal Inspector de Sanidad, nuestro estimado amigo particular don Miguel Fabregad, nos encarga que en su nombre demos las gracias al inimitable número de sus relaciones que le han felicitado con motivo de su designación para aquel importante cargo. El señor Fabregad agradece a todos la muestra de simpatía que le han rendido; lamenta que sus ocupaciones no le permitan contestar individualmente a cuantos lo han favorecido con la expresión de sus benévolo sentimientos, y a todos se ofrece, en justa correspondencia, para cuanto redunde en beneficio de los intereses de la salud pública.

EL TRASLADO DEL PABELLON DE LAS FLORES

El día 15, a las doce, se contrató, por suabasta, en la Casa Consistorial, los obras de arranque del pabellón del mercadillo de las flores y su emplazamiento en la plaza de San Sebastián, por el tipo, a la baja, de 4.900 pesetas.

RECAUDACION

El Ayuntamiento recaudó ayer: Por arbitrios sobre carnes, 4.851,47 pesetas; por inspección veterinaria, 201,70; por peaje, 44.— Total, 4.296,67 pesetas.

Lo recaudado en el mes de diciembre: Por arbitrios sobre carnes, 435,940,42 pesetas; por

inspección veterinaria, 42.223,26; por peaje, 1.054.— Total, 439.847,68 pesetas. Lo recaudado durante el año: Por arbitrios sobre carnes, 4.228,283,47 pesetas; por inspección veterinaria, 117.541,86; por peaje, 16.431,65. Total, 4.362.256,98 pesetas.

Movimiento de población

Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 12.

Distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 3. Defunciones: Ramón Ramón Aree, de 32 años, salvá, 4, de bronco neumonía.—Pedro Aparicio Sanz, de 68 años, Pintor Sorolla, 15, de uremia.—Vicente Arnau Gasó, de 18 años, Parreta, frente estación Cabafal, de asistolia.—Amador Bernabé Masilla, de 14 meses, Milagro, 2, de bronco neumonía.—Evaristo Santamaría Masán, de 29 años, Xerea, 45, de oclusión intestinal.

Distrito del Mercado. Matrimonios: Ricardo Espejo con Amalia Aracil.—Isidro Salinas con Josefa Motes. Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 4. Defunciones: Alfredo Tamarit Dasi, de ocho días, Carrera de San Luis, traste 7, de falta desarrollo.—Buenaventura Marco Alemany, de 76 años, Pl y Margall, 76, de miocarditis.—Manuel Lórida Frases, de 35 años, Santa Teresa, 14, de uremia.

Distrito de San Vicente. Matrimonios: Juan Miral con Carmen Mascarós.

Nacimientos: Varones, 5.—Hembras, 2. Defunciones: Manuel Carmona Blanch, de 45 años, Patric, 8, de insuficiencia mitral.—Manuel Jiménez Rosell, de 29 días, Espartaco, 5, de atropía.—Manuel Aparicio Andrés, de 80 años, Hospital provincial, de gangrena senil.—Ramón Garrido Martí, de 14 años, Hospital provincial, de artritis tuberculosa.—Miguel Benlocho Miguel, de 30 años, Hospital provincial, de mal de Pot.

Distrito de Serranos. Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 4. Defunciones: Josefa Sevilla Boades, de 52 años, camino de Burjassot, 42, de cáncer uterino.—Vicente Aullana Cuñat, de 19 años, Benicapal, barrea de Luna, 6, de meningitis.—Francisca Gimeno Sanz, de 58 años, Benicapal, 46, de asistolia.

Total: Matrimonios, 3.—Nacimientos, 22.—Defunciones, 16.

Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 13.

Distrito del Mar. Matrimonio: Manuel Corvera con Luisa Rivelles.

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 2. Defunciones: Rafael García Tomás, de dos años, Cabanilles, 3, de meningitis.—Carmen Caballer Seguí, de 37 años, Avenida Puerto, 9, de uremia.—Juan Vilaz Homández, de 38 años, Niños de San Vicente, 2, de tuberculosis pulmonar.—Vicente Gregori Saball, de 32 años, camino del Grao, letra P, de ataque de angina de pecho.

Distrito del Mercado. Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 1. Defunciones: Fernanda Bueno Huerta, de 60 años, Buenos-Aires, 14, de cáncer de estómago.—Vicente Micó Montes, de 85 años, Sevilla, 3, de bronquitis crónica.—Francisca Mathu Rivoli, de 75 años, Pizarro, 73, de insuficiencia mitral.—José Lluch Piles, de 42 días, Carrera del Rio, traste segundo, de celampía.

Distrito de San Vicente

Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 3. Defunciones: Camilla Vila Abad, de 81 años, Buenavista, 16, de púrpura hemorrágica.—Desamparados Olmos Giner, de 15 meses, Cuarte, 64, de gastro-enteritis.—José Catalá Llorens, de dos años, San Vicente, 261, de bronco-neumonía.—Juan Antonio Asturiano García, de 72 años, Pelayo, 16, de asistolia.—Antonio Estelins Cardó, de 82 años, Misericordia, de miocarditis crónica.

Distrito de Serranos. Matrimonios: José Bueso con Isabel Real.—Vicente Belser con Leonor Pérez.

Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 1. Defunciones: Concepción Segura Bosch, de 41 meses, Guillem de Castro, 112, de bronco-neumonía.—Encarnación Pascual Segura, de un mes, Marchalenes, 66, de atropía.

Total: Matrimonios, 3; nacimientos, 14; y defunciones, 15.

CRÓNICA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—El Beato Juan de Ribera, arzobispo de Valencia y San Hilario, obispo, confesor y doctor.—El oficio a la misa con del B. Juan de Ribera, con rito doble de segunda clase, color blanco y conmemoración de San Hilario.

SANTOS DE MAÑANA.—San Pablo, primer ermitaño, confesor.—El oficio y la misa con del San Pablo, primer ermitaño, con rito doble, color blanco y conmemoración de San Mauro.

CUARENTA HORAS.—Continúan en el convento de Santa Úrsula. Se descubre a las siete y media de la mañana, y se reserva a las cinco y media de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Antigua, en el Patriarca. (Privilegiada.)

Espectáculos

TEATRO DE RUZAFÁ.—Sesión continua de cine desde las 4 de la tarde.

APOLO.—A las 5:30 de la tarde y a las 9:45 de la noche, grandes sesiones de cine y variedades.—La Argentina.

ESLAVA.—A las 5:45 de la tarde y a las 9:30 de la noche.—Moda.—El Cardenal (estreno).

TRIANON PALACE.—A las 6:30 tarde y 10 noche, grandes funciones por la compañía de circo que dirige Simón Assas.

OLYMPIA.—A las 5:30 de la tarde.—Matinée blanca. Gran Matinée, 2 de abono.—Madrugada, 1 de abono.—Las 9:30 de la noche.—7 de abono.—El Reino de Dios.

ROMEA.—De 4:30 de la tarde a 12:30 de la noche, sesión continua de cine.

Cultos para mañana: En la Compañía, a las siete y media, ejercicio del mes al Purísimo Corazón de María, y a las ocho, misa de Luis perennis.

En las parroquias de San Martín y los Santos Juanes, a las siete y media, misa de Comunión general por las obreras de la Asunción de la Santísima Virgen a los cielos. En Santa Úrsula, misa de descubrir a las siete y media, y a las nueve y media, la solemnidad en honor del Patrocinio de San José, con sermón. Por la tarde, a las cuatro y media, trisagio, Credo y reserva.

En la Real Capilla, a las diez, misa solemne de renovación con exposición y música, y por la tarde, a las cinco y media, rosario y solemne Salve. En el Patriarca y Escuelas Pías, a las cuatro de la tarde, cantarán las respectivas capillas de música solemne Salve a la Santísima Virgen. En el Pilar, San Bartolomé, Carmelitas, San Juanes, San Catalina, Santa Cruz y Santa Mónica, ejercicio de la Felicitación Sabatina, a las horas de costumbre.

—En el Ple de la Cruz, a las seis de la tarde, Sabatina Dolorosa por la V. O. T.

Sección Comercial

Información Marítimo Entera

13 enero de 1916.

BUQUES ENTRADOS

El vapor español Barceló, de la Compañía Correos de España, procedente de Ceuta, con tropas.

El vapor español Antonio Lázaro, de la Compañía Correos de África, procedente de Ceuta, con tropas.

El vapor inglés Gibel Haman, de los señores Ferrer Peset, procedente de Santa Pola, con cargo general, de tránsito.

El vapor noruego Ivanhoe, procedente de Burriana, con fruta, de tránsito.

El vapor español Cabo Mayor, de la Compañía Ibarra, procedente de Bilbao y escalas, con destarga y cargo general, de tránsito.

El vapor español Jorge Juan, de la Compañía Correos de España, para Barcelona, con pasaje y cargo general.

El vapor español Beliver, de la Isla Marítima, para Palma de Mallorca, con pasaje, correspondencia y cargo general.

El vapor noruego Maghild, de don R. Clark, para Glasgow, Cargó ajuar 6.738 cajas naranja, 4.500 de cebolla, 120 jules mandarina y 500 cajas higos.

El vapor español Antonio Lázaro, de la Compañía Correos de África, para Ceuta, en lastre.

El vapor español Cabo Mayor, de la Compañía Ibarra, para Barcelona, con cargo general, de tránsito.

El vapor inglés Gibel Haman, de los señores Ferrer Peset, para Gibraltar y escalas, con 160 castos vino, 10 barriles aceite y demás cargo general.

El vapor italiano Exemplare, para Burriana, en lastre, de la señora viuda de Calabuig.

El vapor noruego Ivanhoe, para Londres y Newcastle, Cargó sobre 11.000 cajas naranja y 3.000 de cebolla, y salió directo.

VELEROS

El laud Serafin, para Ayamonte, con cargo general.

El laud Angel de la Guardia, para Cullera, en lastre.

14 de enero de 1916.

VAPORES A LA CARGA

El vapor Juno, de los señores Ries y Compañía, para Amsterdam; fletes convenientes.

El vapor Uranus, de los señores Ries y Compañía, para Rotterdam; fletes convenientes.

El vapor Flaxmere, de don Rowland Clark, para Manchester; fletes convenientes.

El vapor Garmes, de don Rowland Clark, para Glasgow; fletes convenientes.

El vapor Ramón Mumbur, de don José Aguirre, para Lisboa; fletes convenientes.

El vapor Barceló, de la Compañía Correos de África, para Marsella.

El vapor Colón, para Cete.

DESCARGANDO

El vapor Venecia, con superfosfatos.

El vapor Venezuela, con trigo.

VELEROS

El laud María Encarnación, con madera.

Los mercados extranjeros

Telegramas recibidos por Tomás Winstanley (De la casa L. Conolly y Compañía).

De Liverpool: Subasta 12 de enero 1916.

Ofrecidas 18.000 cajas.

Naranja.—Mercado sin cambio.

Cebolla.—Pequeñas 6 d. mejor.

(De la casa Glover Hill y Comp.)

Cardiff 12 de enero de 1916.

Vapor Aitara.

Naranja.—220, de 9: a 10:; 120 largas, de 10: a 13:6; 714, de 10: a 12:; 1.065, de 12:6 a 13:6.

En segunda condición, de 11: a 21: más bajo.

Telegrama recibido por Beltrán M. Payne (De la casa J. C. Houghton y Compañía).

Liverpool 12 enero de 1916.

Naranja.—Primera condición: 4205, de 10:6 a 11:6; 714s, de 11:6 a 12:.

Segunda condición: 4205, de 9: a 10:; 714s, de 10: a 11:3.

Cebolla.—Los 3s, de 10: a 10:6; 5s, de 12:6 a 13:3.

Telegrama recibido por D. Jaime Chesney (De la casa MacGeorge y Jardine).

Liverpool 12 enero de 1916.

Naranja.—420, de 10: a 11:6; 714, de 10:6 a 12:.

Cebolla.—Cuatro, de 9:6 a 10:9; Pequeñas, de 11: a 13:0.

Telegrama recibido por D. Eduardo Harker (De la casa Woodall y Compañía).

Liverpool 12 enero 1916.

Naranja.—Ofrecidas 8.000 cajas. Parte del Durhan y restos.

Mercado sin cambio.

Cebolla.—Ofrecidas 12.700 cajas.

4, de 10: a 10:9; 5, de 12:6 a 13:6.

Cálculo probable de las cajas de naranjas y cebollas que se embarcarán en nuestra región, en la presente semana.

Para Londres.—El vapor Pallas, con 4.200 cajas de naranjas y 5.000 de cebollas. Salido.

El vapor Pelayo, con 5.200 cajas de naranjas. Cargando.

El vapor Sullivan, con 10.000 cajas de naranjas. Cargando.

El vapor Raun, con 6.000 cajas de naranjas y 2.000 de cebollas. Cargando.

El vapor Ivanhoe, con 3.000 cajas de naranjas y 2.000 de cebollas. Cargando.

Total: 28.400 cajas de naranjas y 9.000 de cebollas.

Para Liverpool.—El vapor Yering, con 6.500 cajas naranjas y 7.700 de cebollas. Salido.

El vapor Vinifreda, con 9.700 cajas de naranjas y 900 cajas cebollas. Salido.

El vapor Libra, con 12.000 cajas naranjas y 1.000 de cebollas. Salido.

Total: 28.200 cajas naranjas y 9.600 de cebollas.

Para Manchester.—El vapor Flaxmere, con 8.000 cajas de cebollas. Cargando.

Para Glasgow.—El vapor Maghild, con 6.500 cajas naranjas y 4.500 de cebollas. Cargando.

Emplastos ALCOCK. Marca Aguila. El medicamento Mas Maravilloso Del Mundo Para Uso Externo. Los Resfriados, Pulmones endebles. Reumatismo en los hombros. Cuando necesitela una píldora. Píldora Brandreth (Fund. en 1752).

Línea de Pinillos. Viajes rápidos y telegrafía sin hilos. Servicio al BRASIL-PLATA CON SALIDAS FIJAS MENSUALES. Salidas de Valencia. Directo para Santos, Montevideo y Buenos-Aires. Servicio a las Antillas y Estados-Unidos, con salidas fijas los días 7 y 21 de cada mes.

APIOLINA CHAPOTEAUT. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas. SALUD DE LAS SEÑORAS.

BUQUES SMITH PREMIER. Con coplantes de bola. Garantía 15 años. Gran taller de reparaciones de toda clase de máquinas de escribir, piezas de recambio. Abonos de limpieza. Cintas, Papel carbón, Accesorios.—Comp. General de España, S. A., Muñoz Degrain, 11, Teléfono 694.

Alemán. por profesor alemán, con método práctico. Lecciones a domicilio. Se hacen traducciones rápidamente.—Razón, calle del Mar, 64, tercera 16.

Preciosa. Lámpara de billar, costó 175 pesetas, se da por la mitad de su precio.—Razón, Príncipe Alfonso, núm. 9, portería.

CARBON ANTRACITA. Especial para cocinas y estufas, fuerte y económico, a 3/75 pesetas los 50 kilos, y 7 pesetas los 100 kilos, en domicilio. Precios especiales por toneladas.—Féddis a empresa (American Styles), Poeta Querol, 9.—Teléfono 947.

Caramelos vegetales FE para la curación de todas clases de... TOS... ya sean de catarros ó constipados rebeldes, irritaciones de garganta, bronquitis, opresión del pecho y demás enfermedades del aparato respiratorio, facilitando en todos los casos la expectoración.

A los calvos.—Ricart, peluquero de París, especialista en bielas para el cabello: lo más perfecto que se conoce, por estar dedicado exclusivamente a la confección de bielas. Nada se paga si se conoce el punto después de prueba. Precios módicos. Peluquería francesa, plaza Caleros, 8.

Alquileres. Se alquila un gran local propio para tienda de alimentación, en la calle del Milagro de San Vicente, núm. 4, junto a la calle de Zaragoza.—Darán razón, en la misma casa y en la calle del Mar, núm. 23, entraceño izquierdo.

L'IDEAL. Sombrillas y abanicos.—No comprar sin visitar esta casa. San Vicente, n.º 2, chaffán

Máquinas DINERO. Se facilita desde el 5 por 100, a propietarios, comerciantes, empleadores y retirados, y sobre toda clase de garantías. Se colocan capitales bien garantizados.—Razón Moratin, núm. 3, segundo; de nuevo mañana a las 10 de la tarde.

Lápidas - MARMOLES GRANDES TALLERES S. ORTIZ. Especialidad en Lápidas Miguelete, 3.—Valencia

Operario. de 25 a 35 años, se necesita, para máquina de pedal, a cortar a tambor. Indití presentarse sin buenas referencias.—Razón: Estrella, 20, bajos, junto a San Vicente de la Roqueta.

Fuera CANAS. Desaparecen con el uso del Agua Virginal Progresiva. No contiene nitrato de plata ni otra materia nociva. De venta en la farmacia de la Morera, plaza de las Barcas, esquina a la calle de Don Juan de Austria, Valencia. Precio del frasco, 3 ptas.

Caramelos vegetales FE para la curación de todas clases de... TOS... ya sean de catarros ó constipados rebeldes, irritaciones de garganta, bronquitis, opresión del pecho y demás enfermedades del aparato respiratorio, facilitando en todos los casos la expectoración.

Calicida Lluch. Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio: UNA PESETA. De venta: Jaime Faus, Gracia, 19, y demás farmacias, droguerías y zapaterías. NOTA.—No será legítimo el calicida que no haya en cada frasco la marca «Ojo de Gallo». Depósito: Francisco Lluch, Corribá, 23, Barcelona.

Banco Hipotecario de España. Delegación del ramo de Valencia. Préstamos al 5 y medio por 100 hipotecarios, amortizables de 8 a 50 años, sobre fincas rústicas y urbanas. Delegado: D. Benito Altet, Mar, núm. 23, Valencia

Seguros MUTUOS. Nada han pagado sus asociados desde 1876. Su único fin es el socorro mutuo — contra incendios de edificios en Valencia. Los SEGUROS MUTUOS son una comunidad de propietarios unidos para indemnizarse unos a otros en caso de incendio. Esta forma de seguro es la más sencilla, la más barata y la más conveniente de todas. No explota el seguro como negocio, porque está fundada para el socorro mutuo entre los asegurados. Es manejada la Sociedad única y exclusivamente por los mismos asegurados. Si hay gastos, ellos se los pagan; si hay sobranes, ellos se los conservan para cuando hagan falta. 6.469 casas aseguradas en Valencia, por 162 millones de peseta. Oficinas: Plaza de la Figuereta, 1

HIPOTECAS al 6 y medio por ciento. Se desean ochos ó nueve mil duros, en primera hipoteca, sobre dos edificios de nueva construcción, en esta ciudad. Rentan noventa y cuatro duros mensuales; y otra de tres mil quinientos duros sobre un solar Enchacón, valorado en más del doble de lo que se pide. No se admiten correcciones.—Razón: Moratin, 3, segundo, de 9 a 2.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRANSATLANTICA DE BARCELONA. Líneas al Rio de la Plata y al Brasil. Vapor INFANTA ISABEL DE BORBON. Saldrá el 4 de febrero de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Vapor LEON XIII. Saldrá el 12 de enero de Bilbao y Santander, el 13 de Gijón, el 14 de Coruña, el 15 de Vigo, el 16 de Lisboa y el 19 de Cádiz, para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Underwood «OLIVER, Y «EMPIRE», en buen estado, vendemos de ocasión, contado ó plazos. Compañía Comercial Española, calle Muñoz Degrain, 11.—Teléfono núm. 694.

Ama de cría. Para criar en Valencia en casa de los señores, se ofrece, de 24 años, loche de dos meses, casada, é inmejorables informes. Los darán, Baños de Balis, Dionisio Estrella, y en Valencia, don Ángel Montpé, Embajador, Vich, 1, y Gerlo Amoros, 31, 2.º izquierda, Sr. Ferrer.

Libret de Versos. Teodoro Lorente. Colección completa de poesías valencianas. Dos tomos, esmeradamente impresos.—Se venden al precio de dos pesetas, en las oficinas de nuestra Administración. La Catedral de Valencia por José Sánchez Stevens. Costa de 510 páginas, 64 láminas sueltas y muchos grabados en el texto, y se vende al precio de quince pesetas, en la Administración de este periódico y en todas las librerías.